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A Casa do Trabalhador, órgão ligado à 
Secretaria de Indústria, Comércio e Traba-
lho de Barueri (Sict), localizado no Setor 
Amarelo do Ganha Tempo (avenida Hen-
riqueta Mendes Guerra, 550 - Jardim São 
Pedro), selecionará profissionais para sete 
cargos a partir da próxima terça-feira, dia 7 
de janeiro de 2025. Os interessados podem 
acessar as vagas pelo sistema?Emprega 
Brasil. É necessário ter cadastro no servi-
ço, que é feito de forma rápida e gratuita 
pelo site. Com isso, as vagas podem ser 

buscadas pelos nomes dos cargos ou pelo 
ID, conforme expostos na tabela abaixo. 
Também é possível acessar pelo aplicati-
vo?Sine Fácil. 
O primeiro acesso exige um QR code 
fornecido pela Casa do Trabalhador em 
atendimento presencial. Depois de ativado 
uma vez, o app pode ser usado normal-
mente para qualquer processo seletivo.  
Quem não tiver acesso à internet ou difi-
culdade de acessar os serviços, pode ir até 
a Casa do Trabalhador. 
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Trump ameaça 
anexar Canadá e 
tomar Groenlândia 
e Canal do Panamá

Incêndios na Califórnia: 
Governador mobiliza 
Guarda Nacional para 
combater fogo

Lula sanciona LDO 
de 2025 com meta 
fiscal zero
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Venezuela rompe 
com Paraguai e 
acusa Argentina de 
desestabilizar país

SP: governo recomenda que banhistas evitem 
mar por 24 horas após chuva

Inscrições abertas para 113 vagas em cursos 
culturais e atividades gratuitas em Carapicuíba
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Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem 
cursos profissionalizantes 
na área de beleza 
e estética

A regulamentação da reforma tributária, 
tema que dominou as discussões no Con-
gresso em 2024, ainda não acabou. Apro-
vado em dezembro, o PLP 68/2024 — 
primeiro projeto da regulamentação 
da Emenda Constitucional 132, da re-
forma —, tem até 16 de janeiro para ser 
sancionado pelo presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva. E agora come-
ça a corrida para que o segundo projeto, o 
PLP 108/2024, seja aprovado pelo Sena-
do ainda em 2025, já que o período-teste 
de cobrança dos novos impostos começa 
em 2026. A primeira parte da regulamen-
tação tratou da reforma tributária sobre o 
consumo. O texto contém regras para a 
implementação do Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) dual — que compreen-
de a Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS), federal, e o Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS)

O que muda com a novidade 
da Meta? Entenda melhor 
alterações e redes afetadas

E agora começa a 
corrida para que o 
segundo projeto, o 
PLP 108/2024, seja 
aprovado pelo Senado 
ainda em 2025

Receita vai monitorar 
dados de operadoras 
de cartões sobre 
movimentações a partir 
de R$ 5 mil

Prefeitura de Caraguatatuba 
reforça orientações para 
evitar viroses

Terremoto no Tibete deixa mais de 100 mortos 
e quase 200 feridos

Cotia reúne 
diversas atrações 
para as famílias 
aproveitarem as 
férias de verão
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Poupança tem saída 
de R$ 15,4 bilhões 
em 2024

Fumaça de incêndio na 
Califórnia avança mais 
de 160 km no oceano
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Semob de Taubaté 
vistoria veículos do 
transporte escolar para 
renovação de autorização

Casa do Trabalhador de Barueri 
seleciona profissionais para sete 
cargos a partir de 07 de janeiro
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Chuva forte deixa mais de 1 milhão sem luz 
nesta tarde em São Paulo

Reforma tributária: segunda parte da regulamentação 
será votada em 2025

ITAPEVI » Pág. 05

Prefeitura de Itapevi avança com as obras 
da Escola do Futuro no Jardim Cruzeiro

CARAPICUÍBA» Pág. 04

Aproveitar os dias ensolarados em Cotia 
é diversão garantida nas diversas de atra-
ções para pessoas de todas as idades.

Os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer de Barueri oferecem excelen-
tes oportunidades para quem deseja in-
gressar na área da beleza.
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Termina o prazo para que eleitores que 
não votaram no segundo turno das elei-
ções municipais justifiquem sua ausência 
no pleito de outubro de 2024. A justifi-
cativa pode ser feita presencialmente, 
em um cartório eleitoral; pela internet, 
nos sites do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e dos tribunais regionais eleitorais 
dos estados; ou pelo aplicativo e-Título, 
disponibilizado para smartphones. No 
caso do aplicativo, basta acessar o link 
“mais opções” e, em seguida, selecio-
nar o local do pedido de justificativa de 
ausência. “Logo após, é preciso preen-
cher o formulário com os dados solici-
tados. Para justificar a ausência pelo app, 
é necessário que o eleitor esteja com o 
título eleitoral regular ou suspenso”, in-
forma o TSE. Na sequência, um código 
de protocolo é gerado para que o eleitor 
acompanhe o andamento da solicita-
ção. “O requerimento será transmitido à 
zona eleitoral responsável pelo título da 
eleitora ou do eleitor para análise. Após 
a decisão sobre a aceitação ou não da 
justificativa, a pessoa será notificada”, 
diz o tribunal. A justificativa de ausên-
cia é necessária somente para quem tem 
a obrigação de votar. No Brasil, o voto 
é obrigatório para maiores de 18 anos e 
facultativo para pessoas analfabetas, com 
idade entre 16 e 18 anos e maiores de 70 
anos. O prazo de 60 dias desde o segundo 
turno também vale para quem estava no 
próprio domicílio eleitoral e não votou 
por algum motivo justo.  Nesses casos, 
é necessário anexar a documentação que 
comprove o motivo da ausência à eleição 
para análise do juiz eleitoral responsá-
vel pela área daquele eleitor faltoso. A 

justificativa via online, no site do TSE, 
deve ser feita na página eletrônica de 
Autoatendimento Eleitoral. É preciso 
informar os números do título eleitoral, 
do Cadastro de Pessoa Física (CPF) ou o 
nome, a data de nascimento e o nome da 
mãe (caso conste). O internauta poderá 
acompanhar o andamento do pedido en-
caminhado à Justiça Eleitoral no mesmo 
endereço virtual. Caso o eleitor opte por 
justificar a ausência em um cartório elei-
toral, é necessário que preencha o formu-
lário de Requerimento de Justificativa 
Eleitoral (pós-eleição) e entregá-lo ou 
enviá-lo pelo Correio à autoridade judici-
ária da zona eleitoral responsável pelo tí-
tulo. Assim que for aceita, a justificativa 
será registrada no histórico do título de 
eleitor. A ausência injustificada às urnas 
resulta em sanções ao eleitor que faltou 
às eleições municipais. Entre elas, está o 
pagamento da multa imposta pela Justiça 
Eleitoral. A base de cálculo para aplica-
ção das multas previstas na Resolução, 
salvo se prevista de forma diversa, será 
R$ 35,13. Pessoas que declaram estado 
de pobreza são isentas do pagamento da 
multa por ausência às urnas.

Prazo para justificar ausência nas eleições 
municipais termina hoje

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou nesta terça-feira (31) a Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 
2025. O texto estabelece as prioridades e 
a meta fiscal da União para o ano seguin-
te, além de orientar a elaboração da Lei 
Orçamentária Anual (LOA), que está em 
tramitação no Congresso. O texto final 
da LDO, aprovado pelos parlamentares 
há duas semanas, fixou em zero a meta 
de resultado primário para 2025, com 
margem de tolerância de 0,25 ponto per-
centual do Produto Interno Bruto (PIB) 
para mais ou para menos. Em valores 

Lula sanciona LDO de 2025 
com meta fiscal zero

absolutos, a LDO prevê que o resultado 
primário poderá variar entre déficit de 
R$ 30,97 bilhões e superávit primário de 
R$ 30,97 bilhões em 2025. Além disso, 
foi fixada em R$ 6,21 bilhões a meta de 
déficit primário para o Programa de Dis-
pêndios Globais, que se refere às estatais 
federais não dependentes. Ficam exclu-
ídos desse limite as do Grupo Petrobras 
e do Grupo ENBPar, além das despesas 
relacionadas ao Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC), até o 
montante de R$ 5 bilhões. A LDO tam-
bém indicou o reajuste do salário mínimo 

para R$ 1.502 em 2025. Nesta segunda-
-feira (30), no entanto, o governo fixou 
um valor acima do indicado. Decreto as-
sinado pela presidente Lula elevou o sa-
lário mínimo para R$ 1.518 a partir desta 
quarta-feira (1º). Foi incluído ainda na 
LDO um dispositivo para proteger algu-
mas despesas de contingenciamento, re-
lacionadas com o Sistema de Fronteiras; 
o Fundo Nacional de Desenvolvimento 
Florestal; a Superintendência da Zona 
Franca de Manaus (Suframa); o apoio às 
populações indígenas; o Fundo Nacional 
para a Criança e o Adolescente; o Fundo 
Nacional do Idoso; entre outros. Na prá-
tica, o governo federal fica impedido de 
realizar cortes dessas despesas para cum-
prir a meta fiscal.
Em nota, o governo federal afirmou que 
o compromisso com a responsabilidade 
fiscal e a estabilidade econômica são es-
senciais para o crescimento sustentável e 
a garantia de políticas públicas prioritá-
rias. “A nova legislação pretende moder-
nizar a gestão orçamentária, ao apontar 
maior previsibilidade e alinhamento en-
tre metas fiscais e necessidades do orça-
mento público”, diz o texto. O governo 
federal também destacou que a LDO 
inova ao permitir que seja feitos ajustes 
nos anexos da LOA em até 30 dias caso 
ocorram vetos de dotações. A nota tam-
bém menciona a flexibilização do con-
trole de despesas primárias, uma vez que 
alterações nos cronogramas de pagamen-
to poderão ser realizadas após o relatório 
de receitas e despesas do 5º bimestre.

As retiradas da poupança superaram 
os depósitos em R$ 15,44 bilhões, in-
formou hoje (8), em Brasília, o Banco 
Central (BC). Os dados constam do 
relatório de poupança divulgado pelo 
BC e mostram que, no ano passado, 
os brasileiros aplicaram na poupança 
R$ 4,17 trilhões e sacaram R$ 4, 21 
trilhões. Esse é o melhor resultado 
nos últimos quatro anos. Em 2023, o 
resultado, segundo o BC, ficou nega-
tivo em R$ 87,81 trilhões, enquanto 
que, em 2022 e 2021, ficou negativo 
em R$ 103,24 e R$ 35,5 trilhões, res-
pectivamente. No ano passado, a pou-
pança registrou um rendimento de R$ 
64,29 trilhões e um saldo de R$ 1,031 
trilhões.

Depósitos
O relatório mostra ainda que, em de-
zembro do ano passado, os depósitos 
da caderneta de poupança superaram 

os saques. No mês passado, foram 
aplicados R$ 400,14 bilhões. As re-
tiradas somaram R$ 395,18 bilhões. 
Com isso, a captação líquida da apli-
cação fechou o mês passado em R$ 
4,96 bilhões e o rendimento foi de R$ 
5,6 bilhões. Ainda de acordo com o 
BC, os recursos aplicados da cader-
neta em crédito imobiliário (Sistema 
Brasileiro de Poupança e Empréstimo 
- SBPE) registraram depósitos de R$ 
343,25 bilhões e saques de R$ 340,57 
bilhões, enquanto os valores aplicados 
no crédito rural atingiram R$ 56,891 
bilhões e as retiradas R$ 54,605 bi-
lhões. Em relação à captação líquida, o 
relatório mostra que, em dezembro, os 
valores do SBPE ficaram em R$ 2,672 
bilhões, enquanto os recursos aplicados 
no crédito rural tiveram captação líqui-
da de R$ 2,286 bilhões. No mês passa-
do, a poupança rendeu R$ 4,077 bilhões 
e a poupança rural R$ 1,513 bilhão.

Poupança tem saída de R$ 15,4 bilhões 
em 2024

A regulamentação da reforma tributária, 
tema que dominou as discussões no Con-
gresso em 2024, ainda não acabou. Apro-
vado em dezembro, o PLP 68/2024 — 
primeiro projeto da regulamentação 
da Emenda Constitucional 132, da re-
forma —, tem até 16 de janeiro para ser 
sancionado pelo presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva. E agora come-
ça a corrida para que o segundo projeto, o 
PLP 108/2024, seja aprovado pelo Sena-
do ainda em 2025, já que o período-teste 

Reforma tributária: segunda parte da 
regulamentação será votada em 2025

de cobrança dos novos impostos começa 
em 2026. A primeira parte da regulamen-
tação tratou da reforma tributária sobre o 
consumo. O texto contém regras para a 
implementação do Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA) dual — que compreen-
de a Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS), federal, e o Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), partilhado entre estados, 
DF e municípios. O segundo projeto da 
regulamentação é importante porque tra-
ta do Comitê Gestor do IBS, responsável 

por arrecadar o imposto. A corrida contra 
o tempo se dá porque, após a aprovação do 
projeto e a conversão em lei complemen-
tar, ainda serão necessários passos como a 
elaboração do regulamento infralegal do 
órgão, a indicação dos entes federados para 
os cargos e a adequação das tecnologias 
para a implementação. Tudo isso terá que 
ser feito antes do início do período-teste de 
cobrança em 2026. A demora na aprova-
ção do projeto pode atrasar todo o proces-
so e causar insegurança jurídica. Embora a 
maior parte da tecnologia necessária para 
implementar a reforma já seja utilizada na 
administração tributária, é preciso coorde-
nar e uniformizar todo o sistema. No caso 
da emissão de notas fiscais eletrônicas, por 
exemplo, muitos municípios ainda não 
têm a ferramenta implementada. — Para 
que a gente possa começar no ano de 2026 
e não sofrer nenhum atraso, porque nós es-
tamos correndo contra o tempo no desen-
volvimento dos softwares no desenvolvi-
mento dos sistemas, é preciso que se tenha 
um CNPJ para que se coloque recursos 
orçamentários, para uma série de questões 
que serão desenvolvidas — alertou o se-
nador Eduardo Braga (MDB-AM), relator 
do primeiro projeto da reforma, ao apre-
sentar o texto em dezembro.

E agora começa a corrida para que o segundo projeto, o PLP 
108/2024, seja aprovado pelo Senado ainda em 2025

A justificativa pode ser feita presencialmente, em um cartório eleitoral; 
pela internet, nos sites do Tribunal Superior Eleitoral (TSE)

Em nota, governo reafirmou compromisso com responsabilidade fiscal

A Receita Federal passou a receber 
no dia 1º informações das operadoras 
de cartões de crédito e instituições 
de pagamento. A medida foi publi-
cada no Diário Oficial em setembro, 
visando combater a evasão fiscal. Os 
dados deverão ser apresentados quan-
do o montante movimentado no mês 
superar R$ 5 mil para pessoas físicas 
e R$ 15 mil para jurídicas. Antes os 
valores eram menores. O envio será 
semestral via sistema eletrônico da 
Receita, o e-Financeira, parte do Sis-
tema Público de Escrituração Digital 
(Sped). Deverão ser repassados dados 
sobre cadastro, abertura, fechamento, 
operações financeiras (incluindo PIX) 
e previdência privada. As informa-
ções referentes ao primeiro semestre 
devem ser apresentadas até o fim de 
agosto. Já para a segunda metade do 
ano, até fevereiro do ano seguinte. A 
mudança estendeu as responsabili-
dades de divulgação de dados sobre 
contas pós-pagas e contas em moeda 

eletrônica às instituições incluídas. O 
e-Financeira já recebia esses dados de 
instituições financeiras tradicionais, 
como bancos e cooperativas de crédi-
to. O sistema também passará a incor-
porar dados da Declaração de Opera-
ções com Cartão de Crédito (Decred), 
que foi descontinuado com a chegada 
de 2025. Serão consideradas institui-

ções de pagamento as empresas que, 
com autorização do Banco Central, 
fornecem serviços financeiros rela-
cionados a pagamentos, como trans-
ferências, recebimentos e emissão 
de cartões. Ficam incluídas lojas de 
departamento, por exemplo, que têm 
braços voltados ao crédito, mas que 
não oferecem empréstimos. 

Receita vai monitorar dados de operadoras 
de cartões sobre movimentações a partir 
de R$ 5 mil



www.jornalnc.comDe 09 à 15 de Janeiro de 2025

03INTERNACIONAL

Incêndios na Califórnia: Governador 
mobiliza Guarda Nacional para 
combater fogo

O Distrito Escolar Unificado de Los An-
geles, nos Estados Unidos, fechou escolas, 
principalmente na parte central e leste, 
devido à ameaça dos incêndios florestais, 
anunciou o superintendente Alberto Car-
valho. O fechamento corresponde a cer-
ca de 10% do total de escolas, segundo 
Carvalho. O segundo maior distrito es-
colar do país matricula mais de 429 mil 
alunos do jardim de infância de transição 
até anos mais avançados. Escolas onde 
a qualidade do ar “não é apropriada para 
funcionários ou alunos estarem por perto” 
foram fechadas, explicou o superinten-
dente. “Temos relatos de que a Palisades 

High sofreu danos significativos como re-
sultado do incêndio“, observou. No total, 
o Condado de Los Angeles abriga 80 dis-
tritos escolares públicos que atendem 1,3 
milhão de alunos do ensino fundamental 
ao médio. Universidade em Los Angeles 
adota aulas remotas. As aulas presenciais 
na Pepperdine University, sediada em Los 
Angeles, foram canceladas nesta quarta-
-feira, segundo informou a instituição nas 
redes sociais. “Todas as aulas presenciais 
programadas nos campi de Malibu e Cala-
basas não serão presenciais. Os funcioná-
rios devem trabalhar remotamente, se pos-
sível”, destaca a ota. O campus principal 

da universidade em Malibu está fechado, 
junto com o campus de Calabasas, devido 
a “esforços contínuos de combate a incên-
dios e fechamentos de estradas associa-
dos”. Autoridades da instituição afirmam 
que não há “nenhuma ameaça imediata” 
ao campus de Malibu, localizado a cerca 
de quatro quilômetros do incêndio Pali-
sades, que queimou quase 1.200 hectares 
e deve crescer A Pepperdine geralmente 
não fecha seu campus de Malibu, mesmo 
quando as chamas estão perto do local. 
Embora possa parecer contraintuitivo, a 
estratégia é intencional. Desde a década 
de 1990, deixar as pessoas abrigadas na 
universidade faz parte do plano de respos-
ta a emergências da Pepperdine durante 
incêndios florestais, em parte devido a 
circunstâncias específicas do campus. A 
topografia única do campus — situado em 
uma encosta com vista para o Oceano Pa-
cífico — fornece um número limitado de 
estradas para acessar a universidade. Essas 
estradas podem ser fechadas ou receberem 
alertas de condições perigosas de tráfego 
em situações imprevisíveis de incêndios 
florestais e, com 60% dos alunos morando 
no campus, podem rapidamente ficar con-
gestionadas, impedindo que os alunos che-
guem à segurança, de acordo com a uni-
versidade. O congestionamento também 
pode impedir que os socorristas se movam 
rapidamente pela área.

Incêndios em Los Angeles causam fechamento 
de escolas e universidade

Um terremoto, nesta terça-feira (7), no 
Tibete deixou 126 mortos e quase 200 fe-
ridos. As montanhas mais altas do mundo 
se abriram com violência. Câmeras de vi-
gilância capturaram o momento em que o 
terremoto atingiu uma das cidades sagra-
das do Tibete: Shigatse. Eram 9h no ho-
rário local. Vídeos de moradores testemu-
nham ruas cobertas de escombros. Mais 
de mil prédios e casas foram destruídos. O 
abalo foi classificado com magnitude 7,1. 

A uma profundidade de 10 km, o epicentro 
foi em Tingri, um condado rural conside-
rado a porta de entrada norte para o Monte 
Everest. Mais de 1,5 mil socorristas bus-
cam sobreviventes. O presidente chinês, 
Xi Jinping, declarou que todos os esforços 
devem ser feitos para minimizar o número 
de vítimas e reassentar os desabrigados. 
Pequim administra o Tibete como uma re-
gião autônoma dentro da China, e rejeita 
as críticas de grupos de direitos humanos 

e exilados, que acusam o governo chinês 
de violar os direitos religiosos e culturais 
do povo tibetano. O Dalai Lama, líder es-
piritual do Tibete que vive na Índia desde 
1959, expressou tristeza em um comunica-
do na internet: Terremotos são comuns na 
região, onde há o encontro de duas grandes 
placas tectônicas. No mais recente, em de-
zembro de 2023, 151 pessoas morreram. 
As equipes de resgate têm pressa, porque à 
noite a temperatura cai para - 16ºC.

Terremoto no Tibete deixa mais 
de 100 mortos e quase 200 feridos

A Guarda Nacional da Califórnia enviou 
tropas para ajudar na resposta a vários in-
cêndios florestais que assolam o condado 
de Los Angeles, informou o governador 
Gavin Newsom nesta quarta-feira (8). O 

gabinete do governador comunicou em 
uma postagem no X que a Guarda Nacio-
nal do estado e o Departamento Florestal 
e de Incêndios da Califórnia “têm uma 
parceria única, diferente de qualquer outro 

estado”. O pessoal da Guarda Nacional 
se juntará aos que já estão em posição de 
combater os incêndios, adicionou o gabi-
nete de Newsom. Existem atualmente qua-
tro incêndios no condado de Los Angeles. 

O abalo foi classificado com magnitude 7,1. A uma profundidade de 10 km, o epicentro foi 
em Tingri, um condado rural considerado a porta de entrada norte para o Monte Everest

O incêndio Palisades, no condado de 
Los Angeles, na Califórnia, está cres-
cendo rapidamente e formou uma nu-
vem de fumaça que se estende por mais 
de 160 quilômetros da costa pelo Ocea-
no Pacífico. A nuvem, que foi registrada 
por imagens de satélite, está se dirigin-
do em direção ao sudoeste. A Orora Te-
chnology, uma empresa de inteligência 
térmica que detecta, rastreia e prevê 
incêndios florestais usando satélites, 
detectou pela primeira vez um ponto de 
acesso às 10h35, horário local, na terça-
-feira (7). O ponto estava localizado em 
um vale remoto no Parque Estadual de 

Topanga, a pouco menos de 1,6 quilô-
metros ao norte do início da trilha Skull 
Rock e do bairro The Summit.

Fumaça de incêndio na Califórnia 
avança mais de 160 km no oceano

Fogo está fora de controle e ameaça condado mais populoso 
dos Estados Unidos

O governo do ditador venezuelano, 
Nicolás Maduro, exigiu a retirada dos 
seus diplomatas do Paraguai. A decisão 
veio após o presidente do país, Santiago 
Peña, afirmar que Edmundo Gonzáles 
foi o vencedor da eleição presidencial 
na Venezuela em 2023. Os conflitos 
internacionais envolvendo a Venezuela 
começaram quando a comunidade in-
ternacional, como Estados Unidos e a 
União Europeia, além de organismos 
internacionais e eleitorais, têm aponta-
do que a eleição venezuelana descum-
priu as regras do país ao não realizar 
auditorias previstas e não divulgar os 
dados por mesa eleitoral, como sempre 
ocorreu. Em nota, o governo paraguaio 
demonstrou apoio a Gonzáles. “O go-
verno do Paraguai reconhece o senhor 
Edmundo González Urrutia como pre-
sidente eleito da República Bolivaria-
na de Venezuela”.  Segundo Maduro, a 
Argentina articula ações de desestabili-
zações no país, o que incluiria a tenta-
tiva de assassinato a vice-presidente da 
Venezuela, Delcy Rodríguez. Segundo 
Maduro. “O governo argentino está en-
volvido nos planos violentos de aten-
tar contra a paz da Venezuela. Assim 

eu denuncio. Todos os processos estão 
judicializados e em altíssimo nível de 
investigação”. Edmundo González se 
reuniu com Javier Milei, presidente 
da Argentina, e com Joe Biden, presi-
dente dos EUA. Até então, o político 
estava exilado na Espanha e prometeu 
voltar a Venezuela para tomar posse do 
governo na próxima sexta-feira (10), 
Maduro disse prender o opositor caso 
regresse ao país. Após reunião com o 
assessor de Trump, Mike Waltz, Gon-
zález informou que conversaram sobre 
os protestos que a oposição tem con-
vocado para a próxima quinta-feira (9). 
“Ele nos garantiu que os Estados Uni-
dos, e o mundo, estarão alerta sobre o 
que suceda em nosso país”, afirmou em 
uma rede social.

Venezuela rompe com 
Paraguai e acusa Argentina 
de desestabilizar país

A poucos dias de retornar à Casa Bran-
ca, o presidente eleito dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, afirmou em uma 
entrevista coletiva que deseja tomar o 
Canal do Panamá e a Groenlândia. O re-
publicano também declarou que preten-
de mudar o nome do Golfo do México 
e sugeriu a incorporação do Canadá aos 
EUA. As declarações foram feitas em 
um resort de Trump em Mar-a-Lago, 
na Flórida, na terça-feira (7). Durante 
a coletiva, Trump afirmou que pretende 
usar a força econômica para atingir seus 
objetivos, como a aplicação de sanções 
ou o aumento de tarifas. Atualmente, 
as áreas que Trump deseja impor con-
trole americano são administradas da 
seguinte forma: Canal do Panamá: é 
controlado totalmente pelo governo do 
Panamá desde 1999, mas já foi adminis-
trado pelos Estados Unidos. O canal foi 
construído no início do século 20, pos-
sibilitando o tráfego de navios entre os 
oceanos Atlântico e Pacífico. Groenlân-
dia: território com governo próprio, mas 
sob a Constituição da Dinamarca. A ilha 
está localizada no Atlântico Norte, en-

tre a América do Norte e a Europa. Ca-
nadá: país independente com governo 
próprio. A região já foi controlada pelo 
Reino Unido e faz fronteira com o norte 
dos Estados Unidos. Golfo do México: 
área que banha os Estados Unidos, Mé-
xico e Cuba. Não existe um único país 
responsável pelas águas da região, cuja 
administração segue tratados interna-
cionais. No caso do Canal do Panamá 
e da Groenlândia, Trump afirmou que 
não descarta o uso de força militar para 
controlar as duas regiões. O presidente 
eleito justificou que ambas são impor-
tantes para a economia e a segurança 
dos Estados Unidos. Já sobre o Canadá, 
Trump disse que os Estados Unidos gas-
tam muito para proteger o país vizinho. 
Ele defendeu que uma espécie de fusão 
seria mais simples e ameaçou aplicar 
tarifas sobre produtos canadenses. Em 
relação ao Golfo do México, o republi-
cano declarou que vai mudar o nome 
da região para “Golfo da América”. Ele 
não deixou claro qual seria o objetivo 
da medida, mas afirmou que os Estados 
Unidos fazem a “maior parte” do traba-
lho na região e, portanto, a área deveria 
pertencer ao país. Após a coletiva, a As-
sociated Press afirmou que Trump tem 
passado mais tempo se preocupando 
com uma “agenda imperialista” do que 
com os problemas internos dos Estados 
Unidos desde que foi eleito. Já a Reu-
ters afirmou que o ideal “America First” 
(América em Primeiro), defendido pelo 
presidente, é expansionista. 

Trump ameaça anexar Canadá 
e tomar Groenlândia e Canal 
do Panamá

Chamas continuam a avançar no estado; fortes ventos dificultam controle 
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Inscrições abertas para 113 vagas em cursos 
culturais e atividades esportivas gratuitas

As férias de verão são as mais aguarda-
das pelas famílias. Aproveitar os dias en-
solarados em Cotia é diversão garantida 
nas diversas de atrações para pessoas de 
todas as idades. Para ajudar moradores 
e visitantes a encontrarem a aproveita-
rem os atrativos turísticos da cidade, a 
Secretaria de Turismo de Cotia mantém 
a página https://turismo.cotia.sp.gov.
br/. Parques, fazendinhas, templos, en-
tre outros, são garantia de diversão na 
cidade. Para quem procura espaço para 
fazer pique-nique, Cotia tem espaços 
como o Parque Municipal Teresa Maia, 
na região da Granja Viana. O local lade-
ado de verde conta com um lago, trilha, 
academia ao ar livre e, todo domingo de 
manhã, recebe a Eco Feira Granja Viana, 
com produtos artesanais feitos por pro-
dutores locais. O Circuito Mata Atlântica 
é a opção para quem gosta de pedalar e 
curtir a natureza. O trecho de Cotia liga 
o Parque Cemucam, na Granja Viana, 
ao município de Vargem Grande Paulis-
ta, mas o circuito completo passa ainda 
por Embu, Embu Guaçu, Itapecerica da 
Serra, Juquitiba, Taboão da Serra, São 
Lourenço da Serra e Ibiúna). Por meio do 
aplicativo Wikiloc é possível consultar o 
roteiro completo. Mais informações so-
bre o circuito podem ser consultadas em 
https://conisud.sp.gov.br/circuito/. Outra 
opção de passeio ao ar livre é o Cemu-
cam (Centro Municipal de Campismo), 
que fica no km 25 da Rodovia Raposo 
Tavares. O local oferece estrutura para 
pique-nique, conta com churrasqueira, 
campo de futebol, muitas árvores e um 

gramado convidativo para quem quer se 
divertir ou, simplesmente, meditar, rela-
xar, descansar.  O local tem duas pistas de 
mountain bike com diferentes níveis de 
dificuldade, trilhas em meio às árvores, 
estrutura de banheiros e bebedouros. A 
contemplação de animais da fauna local 
também é garantida. Cotia também reú-
ne diversas atrações de turismo religioso, 
como o Templo Zu Lai, o Templo Odsal 
Ling, a Igreja Matriz de Cotia, o Arautos 
do Evangelho, o Carmelo do Imaculado 
Coração de Maria e Santa Teresinha, en-
tre outros. Em Cotia também é possível 
visitar parque aquático, fazendinhas, 
parque de diversões com zoológico, ci-
nemas e turismo gastronômico.

A Prefeitura de Carapicuíba, através 
da Secretaria de Cultura e Turismo e 
em parceria com a Associação FOCO, 
está com 113 vagas abertas para o Pro-
jeto Gente Grande e Início de Carrei-
ra, com cursos gratuitos de atividades 
esportivas, danças, inglês, português, 
violão, informática e artes. O projeto 
educacional oferece novos horizontes 
de aprendizagem e formação para crian-
ças de baixa renda, com o intuito de 
proporcionar a elas um futuro diferen-
te, com diversas possibilidades. Todos 
os cursos são oferecidos gratuitamente 
pela FOCO, incluindo uniformes, mate-
rial didático e esportivo, infraestrutura, 
professores e lanche. Podem participar 
crianças e adolescentes de 8 a 17 anos, 
matriculados na rede de ensino pública 
ou privada, alfabetizados, moradores do 

Cotia reúne diversas atrações para 
as famílias aproveitarem as férias 
de verão

Serviço
Site Conheça Cotia – Secretaria de Turis-
mo: https://turismo.cotia.sp.gov.br/
Parque Teresa Maia: rua Felipe Paltronieri 
(antiga rua Santarém) – Vila Santo Antô-
nio (região da Granja Viana) | Funciona-
mento: Segunda a Sexta das 7h às 22h e 
sábado, domingo e feriado das 7h às 21h. 
Parque Cemucam: rua Mesopotâmia, s/nº 
– Jd. Passárgada | Funcionamento todos os 
dias dads 6h às 18h. @parque_cemucam. 
Templo Zu Lai: Fernando Nobre, 1461, 
Pq. Rincão | Consulte horários em https://
templozulai.org.br/pt_BR/. Templo Odsal 
Ling: rua dos Agrimensores, 1461, Cháca-
ras Ondas Verdes | Consulta horários em 
https://www.odsalling.org/

A Casa do Trabalhador, órgão ligado à 
Secretaria de Indústria, Comércio e Tra-
balho de Barueri (Sict), localizado no Se-
tor Amarelo do Ganha Tempo (avenida 
Henriqueta Mendes Guerra, 550 - Jardim 
São Pedro), selecionará profissionais para 
sete cargos a partir da próxima terça-feira, 
dia 7 de janeiro de 2025. Os interessados 
podem acessar as vagas pelo sistema?Em-

É necessário ter cadastro no serviço, que é feito de forma rápida 
e gratuita pelo site

Casa do Trabalhador de Barueri 
seleciona profissionais para sete 
cargos a partir de 07 de janeiro

prega Brasil. É necessário ter cadastro no 
serviço, que é feito de forma rápida e gra-
tuita pelo site. Com isso, as vagas podem 
ser buscadas pelos nomes dos cargos ou 
pelo ID, conforme expostos na tabela 
abaixo. Também é possível acessar pelo 
aplicativo?Sine Fácil. O primeiro aces-
so exige um QR code fornecido pela 
Casa do Trabalhador em atendimento 

presencial. Depois de ativado uma vez, 
o app pode ser usado normalmente para 
qualquer processo seletivo.  Quem não 
tiver acesso à internet ou dificuldade de 
acessar os serviços, pode ir até a Casa 
do Trabalhador. As cartas de encami-
nhamento são limitadas e disponibili-
zadas tanto pelo Sine Fácil quanto pela 
Casa do Trabalhador.

A Secretaria de Estado da Saúde de São 
Paulo reforçou nesta terça-feira (7) orien-
tações à população para evitar o contágio 
com gastroenterocolite aguda. O aumento 
de casos da doença, que ocorre princi-
palmente na Baixada Santista, no litoral 
paulista, está sendo monitorado pelas 
autoridades de saúde. Além de redobrar 
os cuidados com a higiene pessoal e ob-
servar as condições sanitárias de bares e 
restaurantes, a recomendação à população 
também é evitar tomar banho de mar nas 
24 horas seguintes à ocorrência de chu-
va. “Não é recomendado tomar banho de 
mar nas 24 horas após períodos de chuva. 
Além disso, a lavagem das mãos deve ser 
intensificada e o consumo de água deve ser 

limitado àquela de procedência confiável, 
preferencialmente mineral ou filtrada”, 
destacou a diretora da Divisão de Doenças 
de Transmissão Hídrica e Alimentar da 
Secretaria de Estado da Saúde, Alessan-
dra Lucchesi. Segundo a diretora, em caso 
de sintomas como diarreia, mal-estar, dor 
abdominal, náuseas e vômito, é essencial 
reforçar a hidratação. Se os sintomas pio-
rarem, é necessário procurar atendimento 
médico. Os banhistas devem ficar atentos 
às sinalizações sobre a qualidade da água 
do mar. Os locais com bandeira verde são 
considerados próprios para banho, já os 
com bandeira vermelha devem ser evita-
dos.  Na Baixada Santista, das 72 praias 
monitoradas pela Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo (Cetesb), 22 es-
tão impróprias para banho: as sete praias 
monitoradas de Santos estão impróprias; 
todas as praias de Bertioga estão adequa-
das para banho; Guarujá tem 2 impróprias 
para banhistas; Itanhaém, 2 impróprias; 
Mongaguá, 3 impróprias; Peruíbe tem as 6 
praias adequadas para banho; Praia Gran-
de, 6 impróprias; São Vicente, 2 impró-
prias; e Cubatão, 1 praia apropriada para 
banhistas. A situação das praias paulistas 
pode ser consultada no site da Cetesb.

SP: governo recomenda que banhistas 
evitem mar por 24 horas após chuva

Chuva forte deixa mais 
de 1 milhão sem luz nesta 
tarde em São Paulo

Mais de 650 mil domicílios ficaram sem 
luz no começo da tarde desta terça-feira 
(7) na região metropolitana de São Pau-
lo, informou a concessionária Enel. Por 
volta das 14h35, a concessionária in-
formava que havia 579.706 domicílios 
sem atendimento na região. Às 15h30, a 
Enel reduziu para 150 mil o número de 
domicílios que continuava sem energia 
e relatou em sua página instabilidade. 
A cidade mais atingida foi São Caetano 
do Sul, com 41.855 pessoas sem luz, ou 
49,76% dos clientes. No pior momento, 
57% dos domicílios da cidade estavam 
sem energia da distribuidora. São Pau-
lo e Santo André também tiveram mais 
de 5% dos clientes atingidos, cerca de 
500 mil e 18 mil, respectivamente. Se-
gundo a Enel, houve uma ocorrência 
envolvendo linhas de transmissão da 
companhia. A empresa informou que, 
em menos de meia hora, restabeleceu-se 
o serviço para cerca de 500 mil unida-

des consumidoras e que manobras re-
motas continuam sendo feitas na rede 
para normalizar o serviço o mais rápi-
do possível.A prefeitura de São Paulo 
teve alerta para alagamentos por volta 
das 13h, para as regiões sudeste e leste 
da cidade. Na Mooca, houve extrava-
samento do córrego da Vila Prudente, 
veio que já retornou às condições nor-
mais com o deslocamento do volume 
ao longo da Bacia do Tietê. A zona sul 
da cidade e a Marginal Pinheiros per-
manecem em estado de atenção desde 
as 12h27. Houve registro de granizo na 
zona oeste da cidade. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, houve 75 chamados para 
quedas de árvores. Em São Caetano do 
Sul, uma estrutura metálica de um su-
permercado cedeu, atingindo carros no 
estacionamento, mas não houve feri-
dos. Os ventos na região chegaram a 65 
km/h, com registro de quedas de árvores 
e destelhamento de casas.

A Prefeitura de Itapevi trabalha para 
transformar a educação da cidade com 
a construção da Escola do Futuro no 
Jardim Cruzeiro. As obras, iniciadas em 
novembro de 2024 e está sendo concluí-
da a etapa de terraplanagem e a constru-
ção de muros de arrimo. Localizada na 
Rua Sol, a nova unidade será entregue 
em até 18 meses e contará com mais 
de 4,8 mil m² de área construída, dis-
tribuídos em quatro andares acessíveis, 
equipados com rampas, elevador, pisos 
táteis e barras laterais para pessoas com 
deficiência (PCD). A escola atenderá 
mais de 430 alunos do Ciclo 1 do En-
sino Fundamental (1º ao 5º ano), com 
infraestrutura inovadora e sustentável.

Infraestrutura moderna e ecológica
Seguindo o padrão adotado na unidade 
da Cohab, a Escola do Futuro terá um 
sistema de energia solar, com placas fo-
tovoltaicas, reforçando o compromisso 
da cidade com a sustentabilidade. 
Os alunos contarão com 12 salas de 
aula, ateliê criativo, brinquedoteca, la-
boratório, quadra poliesportiva coberta, 
auditório, parque externo com play-
ground, salas de informática, solário e 
piscina aquecida.

Currículo e ensino diferenciados
Além das 23 aulas obrigatórias do Mi-
nistério da Educação, os alunos terão 
nove aulas adicionais que incluem Es-

tudo Orientado, disciplinas Eletivas e 
Protagonismo. As atividades serão enri-
quecidas pelo uso da plataforma Google 
for Education e Chromebooks em diver-
sas disciplinas. Os estudantes também 
participarão de aulas de natação e terão 
quatro refeições diárias: café da manhã, 
colação (fruta), almoço e café da tarde.

Panorama das escolas do Futuro em 
Itapevi
Itapevi conta ainda com cinco unida-
des (Suburbano, Cardoso, Santa Rita, 
Amador Bueno e Cohab) e mais duas 
adaptadas as unidades da Professora 
Magali Trevizan Proença de Almeida, 
na Chácara Santa Cecília, e Governador 
André Franco Montoro, no Cardoso. A 
administração municipal pretende, em 
até 10 anos, transformar todas as esco-
las de Ciclo I do Ensino Fundamental 
em escolas de tempo integral.

Prefeitura de Itapevi avança 
com as obras da Escola do 
Futuro no Jardim Cruzeiro

município e com renda familiar de até 
três salários mínimos.
Para se inscrever, basta o adulto res-
ponsável comparecer ao Espaço Cultu-
ral, situado à Avenida General Teixeira 
Lott, 1.172, de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 às 16 horas, a partir do dia 8 
até o dia 19 de janeiro. As aulas serão 
ministradas na IBM Alphaville, locali-
zada na Av. Tamboré, 1.603, nos perío-
dos da manhã e da tarde, com transporte 
gratuito disponibilizado pela Prefeitura.

São necessários os seguintes docu-
mentos (originais e cópias):
- Uma foto 3x4;
- RG ou Certidão de Nascimento;
- RG da mãe ou responsável legal;
- Boletim escolar;
- Declaração escolar;

- Comprovante de residência atualiza-
do; - Comprovante de renda familiar;
- Carteira de vacinação atualizada (in-
cluir Covid-19);
- Cartão do SUS
Confira abaixo as vagas e horários dis-
poníveis. Para mais informações, entre 
em contato com o Espaço Cultural atra-
vés do telefone: (11) 4164-1802

Aproveitar os dias ensolarados em Cotia é diversão garantida nas diversas 
de atrações para pessoas de todas as idades
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

Na manhã desta terça-feira (7), o prefei-
to Reinaldinho Moreira anunciou mu-
danças na estrutura da Polícia Munici-
pal de São Sebastião. O agente Antônio 
Carlos Ribeiro Júnior foi promovido a 
subcomandante da Polícia, enquanto o 
comandante André Maciel permanece 
à frente da corporação. Já a ex-subco-
mandante Viviane Paiva, que desempe-

A Prefeitura de Ubatuba tem se dedica-
do à manutenção e à limpeza da cidade, 
promovendo forças-tarefas para man-
ter a cidade em ordem, especialmente, 
neste período de grande movimento de 
visitantes. As ações de limpeza acon-
tecem por meio de um trabalho em 
conjunto entre a Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços Públicos, 
da Empresa Municipal de Desenvol-
vimento Urbano (Emdurb) e da UBA-
LIMP – empresa que realiza a coleta de 
resíduos sólidos na cidade. Composta 
por 32 colaboradores, a equipe de lim-
peza atua de segunda a sexta-feira, das 
5h às 13h20, garantindo que as praias 
da cidade permaneçam limpas. Durante 
a virada de ano, a demanda por serviços 
de limpeza aumenta consideravelmen-
te e, para atender a essa necessidade, 
as ações foram intensificadas com o 
reforço de 80 profissionais, concentra-
dos nas principais praias que recebem 
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nhou um papel fundamental na gestão 
anterior, assume agora novos desafios 
como responsável pela Corregedoria da 
Polícia Municipal. A transição de lide-
rança visa fortalecer a segurança públi-
ca e aprimorar os serviços prestados à 
comunidade. O prefeito Reinaldinho 
Moreira destacou a importância dessas 
mudanças no contexto da administração 

municipal. “Nosso governo é de conti-
nuidade, contudo, temos muito trabalho 
pela frente. As coisas já avançaram e 
devem melhorar ainda mais”, afirmou. 
“As alterações no comando da Polícia 
Municipal fazem parte de um esforço 
contínuo para garantir a segurança e o 
bem-estar dos cidadãos de São Sebas-
tião”, finalizou o prefeito.

Polícia Municipal de São Sebastião 
tem novo subcomandante

grande fluxo de moradores e turistas. 
Um mutirão de limpeza foi realizado no 
período da virada do ano, que ocorreu 
entre as 22h do dia 31 de dezembro e 
às 7h do dia 1º de janeiro. Durante esse 
período, foram retiradas 182 toneladas 
de resíduos das praias Grande, Maran-
duba, Enseada, Perequê-Açu, Cruzei-
ro, Itaguá, Ubatumirim e Itamambuca. 
O secretário de Infraestrutura, Sidnei 
do Prado, destacou a importância das 
ações de limpeza. “As ações intensi-
ficadas foram planejadas estrategica-
mente para atender à cidade durante 
o período de verão, quando o fluxo de 
famílias é maior, garantindo praias lim-
pas e a preservação do nosso patrimô-
nio natural”, afirmou. Além das ações 
específicas para a virada do ano, a cole-
ta nos bairros foi reforçada durante toda 
a temporada de verão. Essa medida teve 
início em 20 de dezembro e se estende-
rá até março de 2025.

A Prefeitura de Caraguatatuba tem 
orientado sobre cuidados preventivos 
para garantir a saúde neste período de 
calor, especialmente aos moradores 
e turistas que fazem uso das praias e 
consomem alimentos nesses locais. A 
cidade já registrou mais de 170 casos 
de viroses nos primeiros dias do ano, 
levando a Secretaria da Saúde a mo-
nitorar atentamente os dados, já que o 
número de atendimentos, especialmente 
nas Unidades de Pronto Atendimento 
(UPAs), tem mostrado um crescimento 
significativo com a onda de casos que 
afeta o litoral do estado. A Prefeitura 
destaca a importância de evitar alimen-
tos impróprios e redobrar os cuidados 

Prefeitura de Caraguatatuba reforça 
orientações para evitar viroses

de higiene. A fiscalização de ambulan-
tes nas praias está sendo rigorosamente 
reforçada, com o objetivo de garantir 
que os alimentos comercializados es-
tejam em conformidade com as normas 
de saúde pública. Em parceria com a 
Sabesp, a Prefeitura também está im-
plementando um programa de melhoria 
na coleta e tratamento de esgoto. Com o 
aumento na demanda de lixo, a gestão 
de resíduos sólidos se tornou uma prio-
ridade, especialmente durante a tem-
porada de chuvas, que pode agravar a 
poluição e contaminar os cursos d’água 
e o mar. A Secretaria de Meio Ambien-
te está atenta a essa questão e tem se 
empenhado em garantir o recolhimento 

adequado do tratamento dos resíduos, 
buscando aumentar a balneabilidade das 
praias e proteger os banhistas. A manu-
tenção das valas de drenagem também 
é um foco, garantindo que permaneçam 
limpos e não impactem negativamente 
a qualidade da água. Além disso, é es-
sencial que os banhistas verifiquem a 
qualidade da água do mar antes de se 
banhar. A situação pode ser consultada 
no site da Cetesb, onde, de acordo com 
as últimas pesquisas de balneabilidade, 
em Caraguatatuba apenas a Prainha foi 
classificada como imprópria para banho. 
A Prefeitura, juntamente com a Secreta-
ria da Saúde, reforça que a prevenção é 
a melhor forma de evitar viroses. O go-
verno do Estado de São Paulo divulgou 
medidas preventivas a serem adotadas 
para evitar a chamada Doença de Trans-
missão Alimentar (DTA) no verão:

Evite alimentos mal cozidos;
Mantenha os alimentos bem refrigera-
dos, com atenção especial às tempera-
turas dos refrigeradores e geladeiras dos 
supermercados onde os alimentos ficam 
acondicionados; Leve seus próprios lan-
ches durante passeios ao ar livre;
Observe bem a higiene de lanchonetes e 
quiosques; Lave as mãos antes de se ali-
mentar; Tenha atenção redobrada com 
comidas em self-service; Beba sempre 
água filtrada; Não consuma gelo, “ras-
padinhas”, “sacolés”, sucos e água mi-
neral de procedência desconhecida;

A Semob (Secretaria de Mobilidade Ur-
bana de Taubaté) convocou os proprie-
tários de veículos destinados ao trans-

porte escolar de crianças de Taubaté 
para renovar a autorização de prestação 
do serviço no município para o exercí-

cio de 2025. Atualmente, 115 vans es-
colares particulares estão cadastradas e 
todos os motoristas estão sendo notifica-
dos via e-mail para agendamento da rea-
lização da renovação, sendo informados 
sobre a data e horário para o compareci-
mento na secretaria. Os agendamentos 
foram iniciados no dia 6 de janeiro e 
os proprietários terão prazo para reno-
var a autorização, respeitando a data e 
horários dos agendamentos. Além da 
documentação exigida pela Prefeitura, 
é necessário ter em mãos os compro-
vantes do credenciamento e da inspeção 
realizados pelo Detran (Departamento 
Estadual de Trânsito). Mais informa-
ções podem ser obtidas por meio dos 
telefones (12) 3625-5103 e 3625-5083. 
A Secretaria de Mobilidade fica na ave-
nida Marechal Arthur da Costa e Silva, 
1435, no bairro Jabuticabeiras.

Ubatuba intensifica ações de limpeza 
municipal durante a alta temporada

A temporada de cruzeiros 2024/2025 
em Ilhabela começou com números ex-
pressivos. Entre os dias 30 de outubro de 
2024 e 3 de janeiro de 2025, foram con-
tabilizados 68.665 passageiros a bordo 
dos navios que atracaram no município, 
sendo 48.066 turistas que desembarca-
ram na ilha, representando 70% do total 
de cruzeiristas. O impacto econômico 
inicial foi significativo, com uma estima-
tiva de R$ 32,1 milhões movimentados 
na economia local. Os recursos impul-
sionam não apenas o setor de serviços 

turísticos, mas beneficia também comer-
ciantes, restaurantes, guias turísticos e 
outros segmentos.A previsão para a se-
gunda metade da temporada é de mais 72 
escalas já confirmadas até 16 de abril de 
2025. A expectativa é de que o impacto 
total na economia de Ilhabela ultrapasse 
R$ 110 milhões.

Escala 2025
Dentre os navios esperados para apor-
tar em Ilhabela, estão o navio Favolosa 
(Costa Cruzeiros) e Poesia (MSC Cru-
zeiros), com passageiros argentinos, e 
Amera e Artania (Phoenix Reisen), com 
passageiros alemães. A cidade irá receber 
também os navios Scene Eclipse (Scene), 
Silver Ray (Silver Sea), Crystal Serenity 
(Crystal), Villa Vie Odissey (Villa Vie 
Residences), World Navigator, World 
Traveler, World Voyager (Atlas Ocean 
Voyages), com turistas majoritariamente 
vindos dos Estados Unidos, além do Bo-
lette (Fred Olsen), com passageiros, em 
sua maioria, de ingleses, o que consolida 
o município, por mais um ano, como um 
dos principais destinos de cruzeiros na-
cional e internacional.

Semob de Taubaté vistoria veículos do transporte 
escolar para renovação de autorização

Ilhabela registra impacto 
de R$ 32 milhões no início 
da temporada 2024/2025

Atualmente, 115 vans escolares particulares estão cadastradas e todos
os motoristas estão sendo notificados via e-mail para agendamento 
da realização da renovação

O agente Antônio Carlos Ribeiro Júnior foi promovido a subcomandante 
da Polícia, enquanto o comandante André Maciel permanece à frente 
da corporação
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New Glenn: foguete gigante da Blue 
Origin ganha data para 1º lançamento
A Blue Origin divulgou uma data esti-
mada do lançamento da primeira mis-
são do seu novo foguete gigante, o New 
Glenn, que deve decolar durante uma 
janela de três horas que terá início às 
3h da madrugada desta sexta-feira (10), 
no horário de Brasília (1h da madruga-
da, no horário local). O foguete gigante, 
criado pela empresa de Jeff Bezos em 
uma tentativa de rivalizar com a domi-
nância da SpaceX, de Elon Musk, vai 
decolar do Complexo de Lançamen-
to 36 na Estação da Força Espacial de 
Cabo Canaveral, na Flórida, EUA. Este 
será o primeiro voo do foguete após re-
ceber sua licença de lançamento espa-
cial comercial da Administração Fede-
ral de Aviação (FAA), no final de 2024. 
“Este é nosso primeiro voo e nos pre-
paramos rigorosamente para ele”, disse 
Jarrett Jones, vice-presidente sênior do 
setor da empresa responsável pelo New 
Glenn, no comunicado que confirmou 
a data. “Mas nenhuma quantidade de 
testes em solo ou simulações de missão 
são substitutos para voar este fogue-
te. É hora de voar. Não importa o que 
aconteça, aprenderemos, refinaremos 
e aplicaremos esse conhecimento em 
nosso próximo lançamento.” Em sua 
primeira missão, chamada de NG-1, o 
New Glenn carregará uma carga útil no 
voo: um “demonstrador” que testará a 

tecnologia necessária para a nave espa-
cial Blue Ring em desenvolvimento — 
que pretende servir como uma espécie 
de veículo de carona espacial, levando 
satélites para órbitas mais profundas 
quando necessário. O Blue Ring Path-
finder vai testar os principais sistemas 
de voo, solo e capacidades operacionais 
da nave. Assim como a SpaceX, a Blue 
Origin também tentará guiar o propul-
sor do primeiro estágio do New Glenn 
de volta para um pouso seguro em uma 
plataforma marítima – batizada de Ja-
cklyn em homenagem à mãe de Bezos 
– minutos após a decolagem. Conheça 
o New Glenn: O foguete New Glenn 

Meta encerra checagem de 
fatos nos EUA e adota modelo 
similar ao X em suas redes
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A Meta anunciou o encerramento de 
seu programa de checagem de fatos nos 
Estados Unidos e a sua substituição por 
um sistema de “Notas da Comunidade” 
semelhante ao que é utilizado pela pla-
taforma X, antigo Twitter, de proprie-
dade de Elon Musk. A empresa dona 
do Facebook, Instagram e WhatsApp 
informou as mudanças nesta terça-feira 
(7). O próprio presidente da Meta, Mark 
Zuckerberg, publicou um vídeo em seu 
perfil explicando a decisão e acrescen-
tou: “É hora de voltar às nossas raízes 
em relação à liberdade de expressão”. O 
modelo de Notas da Comunidade per-
mitirá que os usuários das redes sociais 
da Meta – Facebook, Instagram e Threa-
ds – chamem a atenção para publicações 
potencialmente enganosas e que preci-
sam de mais contexto, em vez de colo-
car a responsabilidade em organizações 
e especialistas independentes em checa-
gem de fatos. “Os especialistas, como 
todo mundo, têm suas próprias inclina-
ções e perspectivas. Isso ficou evidente 
nas escolhas que alguns fizeram sobre o 
que e como checar fatos… Um progra-
ma destinado a informar muitas vezes se 
tornou uma ferramenta de censura”, dis-
se a Meta. A empresa acrescentou que 
seus esforços ao longo dos anos para ge-
renciar o conteúdo em suas plataformas 

se expandiram “até o ponto em que esta-
mos cometendo muitos erros, frustran-
do nossos usuários e muitas vezes atra-
palhando a liberdade de expressão que 
nos propusemos a permitir”. A empresa 
disse que começaria a implementar gra-
dualmente as Notas da Comunidade nos 
Estados Unidos nos próximos meses e 
aprimoraria o modelo ao longo do ano. 
Não foi divulgada uma data específica 
para que a mudança chegasse a outros 
países. A Meta também deixará de re-
baixar o conteúdo verificado e usará um 
rótulo notificando os usuários de que há 
informações adicionais relacionadas à 
publicação, em vez do método atual de 
exibir avisos em tela cheia nos quais os 
usuários precisam clicar antes mesmo 
de ter acesso à prévia da publicação.

possui mais de 98 metros de altura e o 
primeiro estágio reutilizável visa alcan-
çar o mínimo de 25 missões, retornando 
para pousar em uma plataforma maríti-
ma. A reutilização parcial dos foguetes 
tem se mostrado essencial para que as 
empresas que tentam se lançar no mer-
cado espacial reduzam os custos envol-
vidos por lançamento. O New Glenn é 
movido por sete motores BE-4 da Blue 
Origin, o mais potente motor de combus-
tão em estágios rico em oxigênio e alimen-
tado por gás natural liquefeito (GNL) já 
feito. O segundo estágio do veículo é mo-
vido por dois motores BE-3Us, oxigênio 
líquido (LOX)/hidrogênio líquido (LH2). 

O que muda com a novidade da Meta? 
Entenda melhor alterações e redes afetadas

O CEO da Meta, Mark Zuckerberg, anun-
ciou uma grande mudança nas plataformas 
Facebook, Instagram e Threads: o sistema 
de verificação de fatos (fact-checking) 
realizado por terceiros está sendo oficial-
mente descontinuado nos Estados Unidos. 
Para não encerrar totalmente a checagem 
de informações, a empresa planeja im-
plementar o modelo de “notas da comu-
nidade”, um recurso semelhante ao que 
já está sendo utilizado no X (antigo Twit-
ter). Além disso, o setor da companhia de 
checagem de fatos continuará funcionan-
do para assuntos mais graves. Segundo o 
discurso de Zuckerberg, a mudança está 
sendo realizada para evitar cenários ruins e 
reduzir a quantidade de publicações e per-
fis de pessoas que foram acidentalmente 

removidos devido ao serviço de checagem 
de fatos. O CEO afirma que a companhia 
trabalhará em conjunto com a administra-
ção do presidente eleito dos EUA, Donald 
Trump. “É hora de voltar às nossas raízes 
em torno da liberdade de expressão. Es-
tamos substituindo verificadores de fatos 
pelo [recurso] notas da comunidade, sim-
plificando nossas políticas e focando em 
reduzir erros”, disse Zuckerberg.

O que muda?
Por enquanto, as mudanças estão limita-
das aos Estados Unidos. Contudo, com 
as declarações de Zuckerberg sobre su-
postas censuras por parte de governos 
na Europa e América Latina, é prová-
vel que essas alterações também sejam 

implementadas globalmente. No caso 
do Brasil, ainda não há uma definição 
clara, mas o Ministério Público Federal 
(MPF) já solicitou explicações da em-
presa sobre o encerramento do siste-
ma de checagem de fatos no país. Até 
então, Facebook, Instagram e Threads 
utilizavam um sistema de verificação 
que buscava garantir a disseminação de 
informações confiáveis em mais de 26 
idiomas; o propósito era combater no-
tícias falsas (fake news), especialmente 
relacionadas a conteúdos políticos. Para 
realizar esse trabalho, a companhia con-
tava com o apoio de dezenas de organi-
zações especializadas. A partir de agora, 
a Meta deixará de verificar conteúdos de 
menor gravidade. Segundo Zuckerberg, 
o objetivo é reduzir os casos de publica-
ções e perfis removidos pelo sistema, a 
fim de promover uma maior liberdade 
de expressão. A equipe de “confiança, 
segurança e moderação de conteúdo” da 
empresa passará a focar exclusivamente 
em publicações de alta gravidade que 
possam representar violações legais, 
como terrorismo, exploração sexual 
infantil, drogas, fraudes e golpes. Nos 
casos de menor gravidade, os usuários 
poderão utilizar o recurso “notas da co-
munidade”, um mecanismo que permi-
te adicionar informações para alertar a 
plataforma sobre a possível improprie-
dade de um conteúdo. 

O CEO da Meta, Mark Zuckerberg, anunciou o fim do sistema de verificação 
de fatos e o lançamento do recurso ‘notas da comunidade’

A Consumer Electronics Show (CES) 
2025, a maior feira de eletrônicos do 
mundo, acontece em Las Vegas, nos 
Estados Unidos, e anuncia a partir des-
ta terça-feira (7) grandes inovações 
tecnológicas. Dentre elas, uma já se 
destacou: um pequeno supercompu-
tador com Inteligência Artificial (IA), 
desenvolvido pela Nvidia. O novo mo-
delo, chamado NVIDIA Jetson Orin 
Nano Super Developer Kit, cabe na 
palma da mão e fornece um desempe-
nho de IA generativa, que pode ajudar 
não só desenvolvedores comerciais 
como também amadores e estudantes.  
De acordo com a empresa que desen-
volveu o aparelho, o preço pode va-
riar entre US$ 249 e US$ 499, o que 
equivale na cotação atual do dólar aos 

valores de R$ 1.494 e R$ 2.994. Já 
disponível, ele oferece “um aumento 
de 70% no desempenho para 67 INT8 
TOPS e um aumento de 50% na largu-
ra de banda de memória para 102 GB/s 
em comparação com seu antecessor.” 
As atualizações de software disponí-
veis para o Jetson Orin Nano Super 
também contribuem para a atualização 
do desempenho da IA   generativa para 
aqueles que já possuem o modelo Jet-
son Orin Nano Developer Kit. O novo 
aparelho é comercializado como uma 
plataforma acessível para transformar 
ideias em realidade, desenvolvendo 
habilidades em IA generativa, robótica 
ou visão computacional. Além do apa-
relho, outros itens com IA integrada 
como produtos para casas conectadas, 
diagnóstico de doenças e uma nova ge-
ração de Smart TVs foram revelados 
na CES 2025. Assim como a Nvidia, 
outras empresas apresentam suas no-
vidades no evento como, por exemplo, 
Samsung, AMD, Toyota e Sony. Aos 
interessados em acompanhar em tempo 
real, a feira é transmitida na plataforma 
oficial da Consumer Electronics Show. 
Os canais das empresas que marcam 
presença na CES 2025 também trans-
mitem ao vivo no YouTube.

Pequeno supercomputador de IA 
pessoal é anunciado na CES 2025

Mark Zuckerberg, presidente da empresa, anunciou a mudança 
nesta terça-feira (7)
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Buscando a classificação para a Copa 
do Mundo de 2026, na América do 
Norte, a Indonésia anunciou, nesta 
quarta-feira (8), a contratação do ex-
-atacante holandês Patrick Kluivert 
como novo técnico. Ele terá os com-
patriotas Alex Pastoor e Denny Lan-
dzaat como assistentes. Ex-jogador 
de Milan, Ajax e Barcelona, Kluivert, 
que anotou 40 gols em 79 jogos pela 
Seleção Holandesa, acontece após a 
demissão do técnico sul-coreano Shin 
Tae-yong. Kluivert, 48, que conquis-

tou o título da Champions League de 
1995 como um dos grandes jogadores 
do Ajax, assinou contrato até 2027, 
com opção de prorrogação, informou 
a federação de futebol do país em um 
comunicado. A Indonésia está em ter-
ceiro lugar no Grupo C após seis de 
10 partidas da terceira fase das Elimi-
natórias da Ásia para a Copa de 2026, 
um ponto atrás da Austrália na batalha 
pela segunda vaga direta ao Mundial 
e dentro da faixa de vaga para a repes-
cagem. Desde que encerrou a carreira 

de jogador em 2008, Kluivert ocupou 
vários cargos, incluindo o de técnico 
do Adana Demirspor, da Turquia, e da 
seleção de Curaçao. Ainda foi diretor 
de futebol do PSG, assistente da Ho-
landa e de Camarões e técnico do ju-
venil do Ajax. Kluivert será apresen-
tado em Jacarta. A primeira partida 
oficial no comando da Indonésia será 
contra a Austrália, em 20 de março. A 
única aparição indonésia na Copa do 
Mundo ocorreu em 1938, como Índias 
Orientais Holandesas.

Kluivert, ex-atacante do Barcelona, 
é anunciado como técnico da Indonésia

Em busca de 12º título da Copinha, 
Corinthians bate o Rio Branco

Em busca de seu 12º título da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior, o Corinthians 
derrotou o Rio Branco-AC por 3 a 0, 
nesta terça-feira (7) no estádio Bruno 
José Daniel, em Santo André, para ga-
rantir a classificação antecipada para a 
segunda fase da principal competição 
de futebol de base do mundo. Maior 
campeão da Copinha, o Timão contou 
com gols de Luiz Fernando, Denner e 
Dieguinho para triunfar nesta terça. 
Agora, para fechar a primeira fase da 
Copa São Paulo com a liderança do 
Grupo 27, os Filhos do Terrão precisam 
ao menos empatar com o Santo André, 
em partida que será disputada a partir 
das 17h (horário de Brasília) da próxi-
ma sexta-feira (10). A equipe comanda-
da pelo técnico Orlando Ribeiro come-
çou a construir a vitória aos 10 minutos 
do primeiro tempo, quando Luiz Fer-
nando aproveitou rebote dado pelo go-

leiro Jaderson para apenas escorar para 
o fundo do gol. O 2 a 0 saiu apenas aos 
5 minutos da etapa final, com Denner 
batendo de primeira após cruzamento 
de Caipira. Aos 29 minutos Dieguinho 
deu números finais ao marcador com 
um belo gol.

Outros resultados desta terça:
Nacional 0 x 1 XV de Piracicaba
Santa Fé 1 x 6 Ponte Preta
Votoraty 0 x 0 Novorizontino
Taubaté 1 x 0 Inter de Minas
União Suzano 2 x 0 União Aragainense
Sfera 1 x 0 Piauí
Aster Itaqua-SP 0 x 2 Falcon-SE
Barra-SC 1 x 0 Internacional
Ibrachina 7 x 1 Araguacema
Santo André-SP 2 x 0 Porto-Velho-RO
Canaã-DF 0 x 0 Vasco
Iape-MA 1 x 1 Cuiabá
Genus 0 x 3 ABC
Marcílio Dias-SC 2 x 3 Goiás
Bragantino 4 x 3 Avaí
Estrela de Março 0 x 3 América-MG
Dourados 0 x 2 Vila Nova
Flamengo 2 x 0 América-SE
Monte Roraima 1 x 2 Náutico
XV de Jaú 1 x 0 Serra Branca-PB
Itapirense 0 x 4 Portuguesa
Picos-PI 0 x 7 São Paulo
América 1 x 0 Atlético-GO
Capivariano 1 x 1 Sergipe-SE
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O Fluminense garantiu a classificação 
antecipada para a segunda fase da Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, a principal 
competição de futebol de base do mun-
do, após golear o Coimbra por 5 a 0, 
nesta segunda-feira (6) no Estádio Gil-
berto Siqueira Lopes, em Lins (São Pau-
lo). Com este triunfo os Moleques de 
Xerém mantiveram 100% de aproveita-
mento na competição, indo a seis pon-

tos e assumindo a liderança do Grupo 
10. O próximo compromisso da equipe 
comandada pelo técnico Rômulo Ro-
driguez será na quinta-feira (9), a partir 
das 19h (horário de Brasília), contra o 
Linense. A vitória do Fluminense come-
çou a ser construída aos 11 minutos do 
primeiro tempo, com Natan após cru-
zamento de Enzo. Seis minutos depois, 
João Lourenço cruzou na área e um de-

fensor acabou marcando contra. Ainda 
no primeiro tempo, o centroavante Ke-
lwin marcou em duas oportunidades. O 
quinto gol do Tricolor saiu apenas aos 
32 minutos da etapa final, quando Wes-
ley Natã acertou chute da meia-lua para 
superar o goleiro adversário.

Outros resultados desta segunda:
Comercial 0 x 2 São José
Tanabi 3 x 2 Força e Luz
CA Bandeirante 0 x 3 Botafogo-SP
Tupã 1 x 3 Água Santa
Desportivo Brasil 2 x 2 Hercílio Luz
Retrô 1 x 1 Vitória
Francana 0 x 5 Guarani
Operário 2 x 1 Santa Cruz-PE
Tuna Luso-PA 1 x 2 Azuriz-PR
Brasiliense 1 x 2 CRB
Dom Bosco 0 x 0 Coritiba
Comercial Tietê 3 x 1 Operário AC
Linense 1 x 0 Inter de Limeira
Nova Iguaçu 0 x 1 Atlético-MG
Ferroviária 0 x 0 Cefat/Tirol
Juventude 3 x 1 América-RN
Osasco Audax 1 x 0 Ferroviário
Jaciobá-AL 1 x 7 Santos
Oeste 6 x 0 Náutico-RR

Fluminense garante classificação 
antecipada para 2ª fase da Copinha

A Confederação Brasileira de hande-
bol (CBHb) anunciou nesta segunda-
-feira (6) os nomes dos 18 jogadores 
convocados para a seleção brasileira 
masculina de handebol, que disputa-
rá o Mundial, com início no próximo 
dia 14 de janeiro, em três sedes con-
juntas: Croácia, Dinamarca e Noruega. 
A competição abre o ciclo olímpico de 
Los Angeles 2028 e será o primeiro 
grande desafio para o time masculino 
do Brasil, que não se classificou para 
os Jogos de Paris. A seleção estreia no 
dia 15 de janeiro (uma quarta-feira), às 
14h (horário de Brasília), contra a an-
fitriã Noruega, pelo Grupo E, que tem 
ainda Portugal e Estados Unidos. Os 
18 nomes da seleção foram escolhidos 
dentre um grupo de 24 jogadores, pré-
-convocados em 20 de dezembro pelo 
técnico Marcos Tatá. Todos os atletas 
foram avaliados durante treinamentos 
em São Paulo, que começaram em 26 
de dezembro. O Brasil assegurou vaga 
no Mundial de 2025 ao conquistar o 
título do Torneio Sul-Centro Ameri-
cano, em janeiro do ano passado, com 
vitória na final sobre a Argentina, dona 
da casa. Esta será a 16ª participação 
consecutiva do país em Mundiais de 

handebol. O melhor desempenho bra-
sileiro na história ocorreu na edição de 
2019, quando terminou em nono lugar. 
A atual campeã mundial é a Dinamar-
ca, um dos países sede, que se tornou o 
primeiro país a faturar o tricampeona-
to consecutivo em 2023. Na ocasião, o 
Brasil terminou a competição em 17º 
lugar. O Mundial de handebol reunirá 
32 seleções na primeira fase, divididas 

em oito grupos de quatro equipes cada. 
Somente as três primeiras colocadas 
em cada chave avançarão à segunda 
fase - também em formato de grupos 
(serão quatro chaves com seis times 
cada). A partir daí, as duas melhores se-
leções em cada grupo  garantirão vaga 
nas quartas de final (mata-mata).  A de-
cisão do título está programada para 2 
de fevereiro, em Oslo (Noruega).

Definidos os 18 convocados da seleção 
para o Mundial de Handebol

Três clubes estrangeiros fizeram propos-
tas oficiais por Luiz Henrique: a Fioren-
tina, da Itália, e dois times da Premier 
League, de nomes ainda não revelados. 
O Botafogo considera todas as ofer-
tas interessantes financeiramente, e o 
atacante vai escolher seu destino. Luiz 
Henrique tomou a decisão de deixar o 
Brasil de forma imediata, inicialmente 
para o Lyon, que continua como um des-
tino possível. A equipe francesa também 
pertence à Eagle Football, rede de John 
Textor. Com as três propostas aprovadas 

pelo empresário americano, agora o jo-
gador terá quatro opções para resolver 
qual camisa vestirá em 2025. Caso Luiz 
Henrique opte por ir ao clube francês, 
Textor gostaria que o jogador disputas-
se o Mundial de Clubes pelo Botafogo, 
entre 15 de junho e 13 de julho. Há uma 
janela excepcional de contratações para 
o torneio, de 2 a 10 de junho, e o atleta 
voltaria por empréstimo ao Glorioso. Po-
rém, o estafe do atacante não considera 
a hipótese viável no momento, pois ele 
deseja se estabelecer no futebol europeu.

Botafogo recebe três propostas 
para vender Luiz Henrique

Alex Pastoor e Denny Landzaat serão os assistentes

Brasil estreia em 15 de janeiro, contra Noruega, um dos países-sede
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Quais carros elétricos estão se tornando 
mais acessíveis em 2025

Já estamos em 2025 e, aos poucos, o 
setor automotivo volta a acordar e os 
lançamentos voltarão a ocupar as agen-
das. Para este ano, existe uma expecta-
tiva para que os carros elétricos fiquem 
ainda mais acessíveis. Com a chegada 
de mais marcas chinesas, a expectativa 
é de uma maior competitividade. No 
mercado brasileiro, o Renault Kwid se-
gue como a opção mais barata, por R$ 
99.990 (preço de oferta). Com a chega-
da do Dolphin ao mercado brasileiro, 
diversas montadoras reajustaram seus 
preços, inclusive a Renault, que tornou 
o Kwid E-Tech mais acessível. O BYD 
Dolphin Mini é uma das opções mais 
em conta para o Brasil, vendido por R$ 
115.800, mas na configuração de 4 as-
sentos. O modelo é o elétrico mais ven-
dido do Brasil. 

O que esperar para 2025?
Para 2025, uma novidade é a Leapmo-
tor que vai desembarcar no Brasil e 
pode trazer preços competitivos para o 
mercado nacional. Uma das promessas 

da marca chinesa é o T03. Compacto, o 
elétrico tem 95 cv de potência e autono-
mia de 265 km no ciclo WLTP. Um ou-
tro modelo é um SUV elétrico compacto 
fruto de uma joint venture em parceria 
com a GM na China. Por aqui, ele será 
chamado de Chevrolet Spark. 
A jogada é uma tentativa da montadora 
de ingressar no segmento dos elétricos 
de entrada. Embora o modelo seja fabri-
cado na China, o logo da Chevrolet pos-
sui um apelo mais forte e não carrega 
o mesmo estigma associado a veículos 
chineses que ainda persiste em parte do 
mercado. Desde que o Brasil passou a 
vender mais modelos elétricos, as mon-
tadoras estão empenhadas em ofertar 
melhores preços, com bonificações, por 
exemplo. Para 2025, a tendência é que 
isso permaneça.

Tributação 
Por outro lado, existe um outro aspecto 
que pode atrasar um pouco a queda de 
preços dos modelos elétricos: imposto 
de importação. Hoje, os carros elétricos 
importados estão sujeitos a uma tribu-
tação de 18%. Para o segundo semestre 
deste ano, o imposto sofrerá um novo 
reajuste, chegando a 25%. 
Precisamos acompanhar o cenário e ver 
como as montadoras farão para tentar 
minimizar os impactos tributários da 
importação. A BYD e GWM, por exem-
plo, pretendem iniciar a montagem na-
cional ainda em 2025. 

O Toyota Yaris chegou ao Brasil já em 
sua atualização de meia vida no mercado 
internacional e, assim como o Citroën C4 
Cactus, percebeu que não dá para tapear 
o tempo, ainda mais quando os rivais se 
ajustam cronologicamente e a nova ge-
ração dá de ombros para estas bandas.
Assim, sem evolução, o destino de qual-
quer carro é o fim e isso deve acontecer 
ainda este ano com o Yaris no Brasil ou 
mais tardar 2026. Em seu lugar, o Yaris 

Cross “internacional” dará o tom para 
novas vendas, enquanto sedã e hatch dei-
xam um legado de economia, mas não de 
inovação. Enquanto ainda sai de Soroca-
ba, o Toyota Yaris sobe de preço e a alta 
chega a R$ 4.700, com o hatch na ver-
são XL passando de R$ 104.190 para R$ 
108.890, um baita aumento de R$ 4.700. 
O Yaris XS subiu de R$ 116.490 para R$ 
117.790, alta de R$ 1.300. No Yaris Se-
dan tem o mesmo valor, porém, este foi 

mantido. A versão XLS do hatch subiu 
de R$ 127.690 para R$ 128.990, alta de 
R$ 1.300. O sedã nesta mesma versão foi 
de R$ 132.490 para R$ 133.790, com a 
mesma diferença de preço. Lançado em 
2010 no Sudeste Asiático, a atual gera-
ção do Yaris feita no Brasil usa o motor 
1.5 Dual VVTi que deverá ser mantido 
para garantir o suprimento de força para 
o Yaris Cross, que também terá versão 
híbrida flex. Com 105 cavalos na gaso-
lina e 110 cavalos no etanol, o propulsor 
tem 14,3 kgfm no derivado de petróleo e 
14,9 kgfm no combustível vegetal, tendo 
ainda transmissão CVT com sete veloci-
dades simuladas.

Toyota Yaris e Yaris Sedan – Preços
Toyota Yaris XL 1.5 CVT – R$ 108.890 
(antes era R$ 104.190)
Toyota Yaris XS 1.5 CVT – R$ 117.790 
(antes era R$ 116.490)
Toyota Yaris XLS 1.5 CVT – R$ 128.990 
(antes era R$ 127.690)
Toyota Yaris Sedã XL 1.5 CVT – R$ 
108.890 (antes era R$ 104.190)
Toyota Yaris Sedã XS 1.5 CVT – R$ 
117.790 (sem aumento)

Toyota Yaris vai se despedindo 
do mercado nacional com alta 
nos preços

Muitos motoristas podem se surpreen-
der com essa informação, mas o maior 
desgaste do motor do automóvel ocorre 
exatamente quando o veículo é ligado 
pela manhã ou após ficar muitas horas 
parado. O motivo desse desgaste está 
relacionado à lubrificação do motor. “É 
essencial que o motor funcione, que os 
pistões, por exemplo, que sobem e des-
cem dentro do cilindro, estejam bem 
lubrificados pelo óleo do motor“, obser-
va o especialista em automóveis Boris 
Feldman. Quando o carro fica parado 
por várias horas, o óleo se acumula no 
cárter, na parte inferior do motor. Ao li-
gar o veículo, a bomba de óleo precisa 
de alguns segundos para distribuir o lu-

brificante por todo o motor. 
Nesse breve intervalo, ocorre um atrito 
maior entre as peças, causando um des-
gaste adicional.

Cuidados ao ligar o veículo
Para minimizar esse desgaste, Feldman 
recomenda alguns cuidados simples: Ao 
ligar o carro pela manhã ou após um 
longo período parado, aguarde de 20 
a 30 segundos antes de movimentar o 
veículo. Esse tempo permite que o óleo 
chegue ao topo do motor e lubrifique 
todas as partes. Evite acelerar o motor 
logo após ligá-lo. Essa prática, comum 
entre alguns motoristas, é desnecessária 
e pode ser prejudicial. Da mesma forma, 

não há necessidade de acelerar o motor 
antes de desligá-lo.  Curiosidade sobre 
carros de aplicativo e táxis: 
De acordo com Feldman, os motores de 
carros utilizados como táxi ou por mo-
toristas de aplicativos tendem a durar 
mais. Isso ocorre porque esses veícu-
los estão em constante funcionamento, 
evitando os ciclos frequentes de resfria-
mento e aquecimento que causam maior 
desgaste.  “Por isso é que muita gente 
olha com muito carinho para carros que 
rodaram como táxi ou como aplicativo”, 
afirma o especialista, destacando que, 
contrariamente à crença popular, esses 
veículos podem ter motores em melhor 
estado de conservação.

Maior desgaste do motor do carro é pela 
manhã; entenda motivo

Quem nunca levou um pequeno choque 
na porta do carro? A maioria dos mo-
toristas já passou por essa experiência, 
inofensiva, mas desagradável. O espe-
cialista em automóveis Boris Feldman 
explica por que isso ocorre e como evi-
tar. “Você encosta o carro, sai dele, e, 
quando vai fechar a porta, ao encostar 
a mão nela, pula uma faisquinha. Que 
faisquinha é essa? Algum problema na 
parte interna do automóvel? Tem algum 

fio desencapado encostando, energi-
zando a carroceria inteira e comendo a 
bateria? O que pode ser isso. É a coisa 
mais simples do mundo: eletricidade es-
tática“, explica. “A eletricidade estática 
é aquela que toma conta do seu corpo, 
que te energiza, quando o carro está an-
dando, principalmente nas épocas mais 
secas, dependendo do tipo do tecido da 
sua roupa e do estofamento do banco. 
Você gera essa eletricidade”.

Já levou choque na porta 
do carro? Entenda por 
que e saiba como evitar
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O Ministério da Educação (MEC) pror-
rogou até 12 de janeiro o prazo para 
que diretores preencham o documento 
Diagnóstico das Escolas. Para partici-
par, é preciso acessar a plataforma do 
Programa Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE) e enviar as informações. Em 
nota, a pasta destacou que a ferramenta 
é disponibilizada “a fim de apoiar a ges-
tão escolar e auxiliar na reflexão sobre 
a situação atual da escola, contribuindo 
para o processo de planejamento”. O 
documento a ser preenchido foi orga-
nizado em 11 blocos e 26 temas que, 
de acordo com o MEC, proporcionam 
a identificação de lacunas, “fundamen-
tal para subsidiar o gestor na tomada de 
decisões”. “O Diagnóstico das Escolas 
é realizado a partir de recortes concei-
tuais da realidade da escola que direcio-
nam o olhar para aspectos relevantes do 

funcionamento da instituição. Os dados 
também serão utilizados pelo MEC para 
tomada de decisões mais assertivas na 
elaboração de ações e políticas.” Ca-
pacitação: Em dezembro, por meio de 

webinário, a pasta apresentou um passo 
a passo sobre como preencher o diag-
nóstico, “a fim de evitar erros e garantir 
o melhor resultado para o financiamento 
das escolas”.

MEC amplia prazo para envio 
de Diagnóstico das Escolas

Lançado no início de 2024, o programa 
federal Pé-de-Meia fechou o ano com 
mais de 3,9 milhões de estudantes bene-
ficiados. O programa oferece incentivo 
financeiro e educacional para estudan-
tes do ensino médio de escolas públicas 
que fazem parte do Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico). Ao todo, o estudante pode 
receber, em todo o ensino médio, um 
total de R$ 9,2 mil. De acordo com o 
Ministério da Educação (MEC), dada 
a escala do incentivo e o público be-
neficiado, o Pé-de-Meia é atualmente a 
maior política de combate à desigualda-
de social do país, depois do Bolsa Famí-
lia. O programa conta com investimento 
anual de R$ 12,5 bilhões.
Em números absolutos, o estado de São 
Paulo concentra a maior quantidade 
de beneficiados, 538.604, seguido pela 
Bahia, com 410.639 e Minas Gerais, com 
351.666. O programa foi lançado como 
incentivo para que os estudantes con-
cluam o ensino médio. O Censo Escolar 
de 2023 mostrou que a etapa concentra 
a maior taxa de repetência, 3,9%, de 
toda a educação básica, que vai da edu-
cação infantil ao ensino médio. A etapa 
também tem a maior evasão, 5,9% dos 
estudantes deixam os estudos. Os dados 
mostram ainda que as populações mais 
vulneráveis são as mais impactadas. A 
educação quilombola registrou a maior 
taxa de repetência no ensino médio, 
11,9%, seguida pela educação indígena, 
com 10,7%, a rural, com 5,2% e a espe-
cial, com 3,9%. Os dados são referentes 
a 2020 e 2021. Em relação à evasão, es-
ses percentuais foram 4,6% na educação 
quilombola, 5,2% na indígena, 5,9% na 
rural e 6,2% na educação especial. Entre 
os principais motivos para abandonar os 
estudos está a necessidade de trabalhar 
para complementar a renda familiar. 
Segundo o estudo Educação brasileira 
em 2022 – A voz de adolescentes, re-
alizada pelo Inteligência em Pesquisa 
e Consultoria Estratégica (Ipec) para 
o Fundo das Nações Unidas para a In-
fância (Unicef), 48% dos adolescentes 

entrevistados deixaram de estudar por-
que precisavam trabalhar.Em seguida, 
30% disseram não mais frequentar a es-
cola por não conseguirem acompanhar 
as explicações ou atividades passadas 
pelos professores. Em fevereiro, na di-
vulgação dos dados do Censo Escolar, 
o ministro da Educação, Camilo Santa-
na, justificou o programa Pé-de-Meia: 
“Não podemos deixar ninguém para 
trás! O Pé-de-Meia complementa uma 
série de iniciativas do governo federal 
para tornar a escola mais atrativa”. Se-
gundo o ministro, o programa soma-se a 
um conjunto de iniciativas da pasta para 
promover “uma educação à qual todos 
tenham acesso e na qual todos permane-
çam na escola, com qualidade e sem as 
desigualdades existentes”.

Pé-de-Meia em valores 
O Pé-de-Meia é destinado a estudantes 
do ensino médio do curso regular e da 
Educação de Jovens e Adultos (EJA). 
Para participar do programa, o estudan-
te deve ser integrante de uma família 
inscrita no CadÚnico e ter renda por 
pessoa mensal de até meio salário míni-
mo. Ao comprovar matrícula e frequên-
cia, o estudante recebe o pagamento de 
incentivo mensal de R$ 200, que pode 
ser sacado em qualquer momento. O 
aluno também recebe depósitos de R$ 1 
mil ao fim de cada ano letivo concluído 
com aprovação, que ficarão como uma 
poupança e poderão ser sacados após a 
formatura no ensino médio. Além dis-
so, recebe um adicional de R$ 200 pela 
participação no Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem). Se somadas todas 
as parcelas do incentivo, os depósitos 
anuais e o adicional do Enem, os valores 
chegam a R$ 9,2 mil por aluno. 
A adesão dos estudantes ocorre por 
meio de termo de compromisso as-
sinado por redes de ensino federais, 
estaduais, distrital e municipais que 
oferecem o ensino médio e informam 
os dados dos estudantes ao Ministério 
da Educação (MEC), por meio de sis-
tema informatizado.

Pé-de-Meia encerra 2024 com 
quase 4 milhões de beneficiados

Achei maravilhosa, amei! Que bom que 
meus filhos vão estudar aqui”. É o que 
disse Raimunda Naelma, mãe de Erick 
e Enzo – alunos matriculados na Emmei 
Thomaz Victória Rodrigues, unidade 
totalmente reconstruída e inaugurada no 
sábado, 21, pela Prefeitura de Barueri 
na rua Marelisa, 155, no Jardim Audir. 
Com 18 salas de aulas e capacidade para 
atender futuramente até 1.000 alunos, a 
Escola Municipal Maternal e Educação 
Infantil ocupa três pavimentos, sen-
do 4.910,27 m² de área construída em 
terreno de 4.400,95 m². Por seu projeto 
inovador, a unidade foi ainda destaca-
da por outros moradores como Herika 
Saldanha, mãe de Pietro. “Ficou muito 
mais moderna, bonita, enorme, melhor 
que antes. A Prefeitura de Barueri está 
de parabéns por investir em educação, 
saúde e outras áreas. Aqui é tudo bem-

-organizado”, elogiou. O evento de en-
trega oficial da escola foi realizado com 
atividades como a apresentação circen-
se dos alunos do Grupo Picadeiro das 
Oficinas de Artes da Secretaria de Cul-
tura (Secult), presença das autoridades 
locais, do público em geral e descerra-
mento de placa.  

Estrutura  
O pavimento térreo contém 6 salas ma-
ternal, fraldário, banho e espaço de tro-
ca, amamentação, lactário, solário para 
bebês, vivência maternal, áreas de re-
creação, sanitários infantis e adultos (fe-
minino, masculino e para Pessoas com 
Deficiência), DML (Depósito de Mate-
rial de Limpeza) e depósito. O 1º pavi-
mento tem 6 salas da Emei, sanitários 
infantis (feminino, masculino e PCD), 
sala multiuso, auditório, sala de artes, 

sala de leitura, área de vivência, solá-
rios (espaço de recreação), secretaria, 
almoxarifado, refeitório, cozinha, copa, 
lavanderia, vestiário para funcionários e 
DML. Já o 2º pavimento (último piso) 
possui 6 salas da Emei, sanitários in-
fantis e adultos (feminino, masculino e 
PCD), 2 salas multiuso, solário (área de 
recreação coberta), sala de leitura, área 
de vivência, brinquedoteca, minicam-
po (interno), sala dos professores e da 
administração (direção e coordenação), 
sala técnica e copa. 
O prédio conta com acessibilidade em 
todos os pavimentos, contendo rampas 
acessíveis, elevadores e sanitários PCD. 
Contém também estacionamento desco-
berto e algumas vagas cobertas.  

De velho a novo prédio  
Para a diretora Andreia Romeiros Fo-
gaça, a Emmei Thomaz Victoria Ro-
drigues ficou linda e ultramoderna para 
abrigar boa parte do bairro. “É a escola 
dos sonhos. Estou muito feliz por con-
duzí-la. Sou concursada, grata sempre a 
Deus e aos governantes por ter me dado 
a oportunidade de estar aqui”. 

Mais escolas  
No Parque Viana, na Estrada dos Pinhei-
ros, a Prefeitura de Barueri está prestes a 
entregar a obra de reconstrução da Emeief 
Anna Irene Mazaro de Freitas em prédio 
de 5 pavimentos, contendo 11.093,14 m2 
em terreno de 5.137,84 metros quadrados, 
para atender alunos da Educação Infantil e 
Ensino Fundamental.  

Inauguração de escola em Barueri 
é destacada por moradores

As inscrições para a edição do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu) 2025 come-
çarão no dia 17 de janeiro e poderão ser 
feitas exclusivamente pela internet, no 
endereço https://acessounico.mec.gov.
br/sisu até as 23 horas e 59 minutos do 
dia 21 de janeiro. De acordo com o edi-
tal publicado pelo Ministério da Edu-
cação, o processo seletivo será consti-
tuído de uma única etapa. Os candidatos 
poderão se inscrever em até duas opções 
de vagas. O resultado da chamada regular 
será divulgado dia 26 de janeiro, no Portal 
Único de Acesso. Estão aptos a participar 
da seleção os estudantes que tenham com-
pletado o ensino médio, participado da 
edição de 2024 do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) e não tenham zerado 
a prova de redação. Aqueles selecionados 
dentro do número de vagas disponíveis, 

na chamada regular ou por meio da lista 
de espera, deverão realizar a matrícula na 
universidade no período indicado no edi-
tal. As vagas serão preenchidas pelas ins-
tituições segundo a ordem de classificação 
dos candidatos, de acordo com as notas 
obtidas no Enem. Não será permitido ao 
estudante selecionado optar pelo ingresso 
no primeiro ou no segundo semestre.

Cotas
Segundo informações do MEC, a clas-
sificação dos estudantes se dará, pri-
meiramente, na modalidade ampla 
concorrência. A reserva de vagas ofer-
tadas pela Lei de Cotas ocorrerá na se-
quência, com o “objetivo de beneficiar, 
sem distorções, os candidatos realmente 
demandantes de política compensatória 
para acesso ao ensino superior”.

Sisu 2025: inscrições começarão 
em 17 de janeiro

Com 18 salas de aulas e capacidade para atender futuramente até 1.000 alunos, a Escola Mu-
nicipal Maternal e Educação Infantil ocupa três pavimentos, sendo 4.910,27 m² de área cons-
truída em terreno de 4.400,95 m²
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O aplicativo Receita Saúde passa a 
ser obrigatório já neste primeiro mês 
de 2025 e desde o dia 1º de janeiro os 
profissionais de saúde pessoas físicas 
deverão emitir recibos apenas por meio 
do novo aplicativo da Receita Federal. 
A medida visa reduzir a sonegação e o 

número de declarações do Imposto de 
Renda na malha fina, já que integrará 
automaticamente os recibos emitidos 
em 2024 como receita na declaração 
do profissional de saúde e como des-
pesas a serem deduzidas na declaração 
pré-preenchida do Imposto de Renda 

Pessoa Física em 2025. Os recibos emi-
tidos em 2025 serão automaticamente 
incorporados à declaração de 2026. As-
sim, o Receita Saúde pretende ajudar 
o contribuinte, os profissionais da área 
no lançamento dessas informações e 
também reduzir o trabalho manual dos 
contadores, reduzindo erros no IRPF 
deste ano, já que atualmente cerca de 
25% das retenções em malha fina acon-
tecem por inconsistências nos recibos 
médicos. O recibo deve ser emitido pelo 
profissional no momento do pagamen-
to da prestação do serviço. Caso haja 
mais de um pagamento relativo a uma 
mesma prestação de serviços, deverá ser 
emitido um recibo para cada pagamento 
realizado. Os profissionais devem emitir 
os recibos do ano-calendário 2024 até 
o último dia do prazo para a entrega da 
Declaração do IRPF em 2025 – que ain-
da não teve data confirmada pelo  Fisco. 
O Receita Saúde é uma funcionalidade 
do aplicativo da Secretaria Especial da 
Receita Federal do Brasil – App Recei-
ta Federal, disponível para dispositivos 
móveis IOS e Android e que já pode ser 
baixado nas lojas de aplicativos.

A Secretaria Estadual da Saúde de São 
Paulo confirmou que exames realizados 
em quatro macacos do campus da Uni-
versidade de São Paulo (USP) em Ribei-
rão Preto, interior paulista, tiveram resul-
tado positivo para febre amarela. Embora 
macacos doentes não transmitam a doen-
ça, são um indicativo de circulação do ví-
rus. Os primatas são os principais hospe-
deiros do vírus, mas os únicos vetores de 
transmissão são os mosquitos. No meio 
silvestre, os mosquitos picam o macaco 
que, depois de infectado pelo vírus, pode 
ser picado por outro vetor e este, por sua 
vez, transmitir a doença para o homem. 
Por causa disso, a campanha de vacina-
ção contra a febre amarela foi intensifi-
cada na cidade de Ribeirão Preto. Segun-
do a administração municipal, equipes 
da Vigilância Epidemiológica da cidade 
iniciaram, a imunização de pessoas que 
moram ou trabalham no campus da USP 
e que nunca receberam a vacina. A pre-
feitura também tem feito busca ativa 
para imunização de cerca de 4 mil crian-
ças que ainda não completaram o ciclo 
vacinal da febre amarela, composta por 
duas doses, uma aos 9 meses e outra aos 
4 anos. “Estamos realizando uma busca 
ativa por essas crianças. A secretaria está 
entrando em contato com todas essas fa-
mílias para que as crianças sejam vacina-
das. Não é preciso que a população faça 
filas nos postos de saúde”, disse Mauricio 

Godinho, secretário municipal da Saúde. 
De acordo com Godinho, após esta ida-
de uma única dose da vacina garante a 
proteção contra a doença. De acordo com 
a prefeitura, não há atualmente nenhum 
registro de febre amarela em humanos na 
cidade de Ribeirão Preto.

A doença
A febre amarela é uma doença infecciosa 
febril aguda que é causada por um vírus, 
transmitido pela picada de um mosqui-
to silvestre, que vive em zona de mata, 
e não há transmissão direta de pessoa 
para pessoa. Os sintomas iniciais da fe-
bre amarela são febre, calafrios, dor de 
cabeça intensa, dores nas costas, dores 
no corpo, náuseas e vômitos, fadiga e 

fraqueza. A maioria das pessoas melhora 
após os sintomas iniciais. 
No entanto, cerca de 15% podem apre-
sentar um breve período, que pode ir de 
horas a um dia sem sintomas e, então, 
desenvolver uma forma mais grave da 
doença, que pode levar à morte, destacou 
o Ministério da Saúde. 

Vacina
Em nota, a Secretaria Estadual da Saúde 
informou ter remanejado 20 mil doses de 
imunizantes para Ribeirão Preto. “Vale 
destacar que os macacos não transmitem 
febre amarela. A infecção se dá por meio 
de mosquitos silvestres, que vivem em 
zonas de mata e não habitam o ambiente 
urbano das cidades.” 

Receita Saúde: obrigatoriedade começa 
e profissionais podem registrar 
representantes para emissão de recibos

Saúde confirma casos de febre amarela 
em macacos em município paulista

Em 2025, crianças de 2 meses, 4 meses 
e 6 meses recebem exclusivamente a 
vacina injetável para prevenir casos de 
poliomielite, também conhecida como 
paralisia infantil. Há também uma dose 
injetável de reforço, a ser aplicada aos 
15 meses de vida. As populares goti-
nhas foram oficialmente aposentadas e 
deixaram de fazer parte do calendário 
de vacinação infantil brasileiro em no-
vembro do ano passado. Não se trata, 
portanto, de uma nova dose, mas de um 
novo esquema vacinal para promover a 
imunização contra a pólio. A mudança, 
de acordo com o Ministério da Saúde, 
é baseada em evidências científicas e 
recomendações internacionais. Isso por-
que a vacina oral poliomielite (VOP) 
contém o vírus enfraquecido e, quando 
utilizada em meio a condições sanitárias 

ruins, pode levar a casos da doença deri-
vados da vacina. A substituição da dose 
oral pela injetável tem o aval da Câmara 
Técnica de Assessoramento em Imuni-
zação e é recomendada pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS). A orien-
tação é que a VOP seja utilizada apenas 
para controle de surtos, como acontece 
na Faixa de Gaza. Em agosto passado, 
a região confirmou o primeiro caso de 
pólio em 25 anos – um bebê de 10 me-
ses que não havia recebido nenhuma das 
doses previstas.

Entenda
Em 2023, o Ministério da Saúde infor-
mou que passaria a adotar exclusiva-
mente a vacina inativada poliomielite 
(VIP) no reforço aplicado aos 15 meses 
de idade, até então feito na forma oral. 

A dose injetável já vinha sendo aplicada 
aos 2, 4 e 6 meses de vida. Já a segun-
da dose de reforço, antes aplicada aos 4 
anos, segundo a pasta, não se faz mais 
necessária, já que o esquema vacinal 
com quatro doses garante proteção con-
tra a doença. 
A atualização considerou critérios epi-
demiológicos, evidências relacionadas 
à vacina e recomendações internacio-
nais sobre o tema. Desde 1989, não há 
notificação de casos de pólio no Brasil, 
mas as coberturas vacinais sofreram 
quedas sucessivas nos últimos anos. Em 
2022, por exemplo, a cobertura ficou em 
77,19%, longe da meta de 95%. 

Calendário completo
O Ministério da Saúde reforça que a va-
cinação é reconhecida como uma das es-
tratégias mais eficazes para preservar a 
saúde da população e fortalecer uma so-
ciedade saudável e resistente. “Além de 
prevenir doenças graves, a imunização 
contribui para reduzir a disseminação 
desses agentes infecciosos na comuni-
dade, protegendo aqueles que não po-
dem ser vacinados por motivos de saú-
de”. O calendário nacional de vacinação 
contempla, na rotina dos serviços, 19 
vacinas que protegem em todos ciclos 
de vida, desde o nascimento até a idade 
mais avançada. Além da pólio, a lista de 
doenças imunopreveníveis inclui saram-
po, rubéola, tétano e coqueluche.

Sem gotinha: entenda como fica novo 
esquema vacinal contra a pólio

Moluscos terrestres infectados com o 
verme Angiostrongylus cantonensis, 
que pode causar meningite, foram en-
contrados em 26 municípios do Rio de 
Janeiro, por pesquisadores da Fundação 
Oswaldo Cruz. De acordo com eles, os 
resultados demonstram que há risco de 
transmissão da doença. 
O trabalho inédito foi realizado pelo 
Laboratório de Malacologia do Insti-
tuto Oswaldo Cruz, da Fiocruz, que é 
laboratório de referência do Ministério 
da Saúde para estudos sobre moluscos. 
Foram coletados 2600 animais, entre 
os anos de 2015 e 2019, em 46 municí-
pios da Região Metropolitana e Centro 
Fluminense: 230 deles tinham o para-
sita, ou 9% .  “Os resultados indicam 
risco epidemiológico de transmissão de 
meningite eosinofílica, considerando 
a alta densidade de algumas espécies 
de moluscos e a ampla distribuição do 
verme causador do agravo. Conhecer a 
distribuição dos hospedeiros infectados 
é uma informação útil para a vigilân-
cia e pode contribuir para detectar, de 
forma mais rápida, os casos da doença 
nos serviços de saúde locais”, explica 
a chefe do laboratório Silvana Thiengo. 
Os moluscos terrestres foram coletados 
manualmente em locais como terrenos 
baldios, parques e praças em todos os 
distritos dos municípios pesquisados.  
Das 14 espécies identificadas, seis 
apresentaram infecção pelo verme da 
meningite eosinofílica. A espécie Acha-
tina fulica, popularmente conhecida 
como caramujo gigante africano, foi a 
mais frequente e com maior número de 
espécimes infectados. Essa é a espécie 
mais associada aos casos de meningite, 
de acordo com a pesquisadora: “Como 

ele se reproduz muito, contribui para 
dispersar o parasito no ambiente e au-
menta o risco de infecção humana em 
áreas urbanas, densamente povoadas”, 
observa Silvana. Os pesquisadores con-
seguiram comprovar também uma in-
fecção inédita, ao coletar pela primeira 
vez caracóis da espécie L. unilamellata 
com o verme. “Todas essas espécies de 
moluscos estão amplamente distribuí-
das e são comuns em áreas urbanas no 
Brasil, podendo ocorrer em abundância 
em pátios de residências, hortas, jar-
dins e terrenos baldios, onde também 
são encontrados roedores urbanos que 
atuam como hospedeiros definitivos do 
verme”, complementa a chefe adjunta 
do Laboratório de Malacologia, Suzete 
Rodrigues Gomes.  

Doença
O A. cantonensis tem os moluscos 
como hospedeiros intermediários, se 
instalando de maneira definitiva em ro-
edores. A infecção humana ocorre por 
acidente, quando as pessoas comem os 
animais infectados ou o muco liberado 
por eles, com larvas. Uma vez dentro 
do nosso organismo, o parasita pode 
causar inflamação nas meninges - as 
membranas que envolvem o sistema 
nervoso central, incluindo o cérebro e 
a medula espinhal.  O sintoma mais co-
mum da doença é a dor de cabeça, mas 
ela também pode provocar rigidez da 
nuca, febre, distúrbios visuais, enjoo, 
vômito e sensação de formigamento 
ou dormência. Na maioria dos casos, o 
paciente se cura espontaneamente, mas 
o quadro pode se agravar e até levar à 
morte. Em abril de 2024, uma pessoa 
morreu por meningite eosinofílica na 
cidade de Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, e caramujos infectados fo-
ram encontrados onde ela vivia. Histo-
ricamente, cerca de 40 casos da doença 
já foram confirmados no Brasil, mas há 
mais de cem casos suspeitos relatados 
nos estados do Amapá, Espírito Santo, 
Pará, Paraná, Pernambuco, Rio Grande 
do Sul e São Paulo, além do Rio de Ja-
neiro.A prevenção depende principal-
mente de medidas de higiene e do con-
trole da proliferação dos hospedeiros.

Verme que causa meningite é encontrado 
em moluscos de 26 cidades do RJ

A Prefeitura de Barueri em parceria 
com a Fundação Pró-Sangue segue 
alertando sobre a importância da do-
ação de sangue, principalmente nesta 
época do ano, quando o número de 
acidentes de trânsito tende a subir du-
rante os feriados prolongados, devido 
ao aumento do número do tráfego de 
veículos nas estradas. Isso significa 
que mais gente pode precisar de aten-
dimento médico e doação de sangue 
nos próximos dias.  

Novo endereço 
O hemocentro de Barueri, ligado à 
Fundação Pró-Sangue, está em novo 
endereço: rua Guilhermina Carril 
Loureiro, 144 - Centro, e continua a 

postos para receber a sua doação me-
diante a agendamento.  Estado crítico: 
Lembrando que os tipos O-, O+, A- e 
B- estão em emergência com estoque 
considerado crítico.  

Requisitos? 
Após realizar o agendamento pelo si-
te?www.prosangue.sp.gov.br, o candi-
dato deve ter entre 16 e 69 anos, pesar 
mais de 50 quilos, estar em boas con-
dições de saúde e levar o documento 
original com foto recente. 
Recomenda-se evitar o consumo de 
alimentos gordurosos no período de 
quatro horas que antecedem a doação 
e de 12 horas no caso de ter consumido 
bebida alcoólica.? 

Estado crítico: Hemocentro 
de Barueri alerta para baixo 
estoque de sangue

Profissionais de saúde devem usar o aplicativo Receita Saúde para emitir recibos. 
A medida visa reduzir a sonegação e erros na declaração do Imposto de Renda
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

2025 é o primeiro de alguns anos de 
mudanças e acontecimentos mui-
to significativos. Saturno e Netu-
no chegam no seu signo, prome-
tendo eventos marcantes, mais 
responsabilidade e conquistas. Pode ser 
um momento de desafios, mas também 
de estruturação e busca por segurança.

2025 promete ser um ano mais dinâ-
mico, instigando você a tomar mais 
atitude. Além disso, em junho Júpi-
ter ingressa em Câncer, prometendo 
expansão, crescimento e sorte, espe-
cialmente no segundo semestre. Você 
pode sentir uma felicidade geral, com 
oportunidades para viver coisas boas.

2025 já começa com você mais cheio 
de energia e decisão. Sabendo mais 
o que deseja e com mais coragem 
para se posicionar, ainda que se pre-
ocupar com a opinião dos outros seja 
algo que sempre vai existir em sua 
vida. Mas você também pode se sen-
tir mais irritado e impaciente em 2025.

Você vai sentir que esse é seu ano. Com 
oportunidades, acontecimentos impor-
tantes, muita coisa especial acontecen-
do. E esse é mesmo um ano para você 
aproveitar. É hora de olhar mais para si 
mesmo e, com cuidado para não parecer 
egoísta demais, tentar se voltar mais para 
suas próprias demandas e necessidades. 

As coisas já podem parecer mais le-
ves, com a saída de Plutão do sig-
no de Capricórnio. O clima, pouco 
a pouco, vai melhorando, trazendo 
de volta sua capacidade de planejar 
o futuro e organizar melhor a vida.  
Mas os últimos anos não foram fá-
ceis e a tendência é que você.

Continua sendo um momento para se 
levar mais a sério e assumir mais res-
ponsabilidades. Muitos desafios têm 
tomado conta desse momento e isso in-
clui muitas coisas que você, em geral, 
não gosta de fazer. O momento foca nas 
burocracias, no levar tudo mais a sé-
rio e enxergar a realidade como ela é.

Você tende a estar mais sensível e in-
trospectivo em 2025. Também mais 
caseiro, com mais vontade de estar em 
casa ou pelo menos preferindo progra-
mas mais intimistas e tranquilos. Ro-
mantismo também é algo que tende 
a te acompanhar neste momento. Ou 
seja, você pode estar mais sonhador.

Um longo ciclo de instabilidades e mu-
danças finalmente está chegando ao fim. 
Urano, que está em Touro desde 2018, em 
2025 muda de signo, voltando para Touro 
por mais alguns meses antes de seguir via-
gem definitivamente. Isso significa que, 
agora, apenas quem é dos últimos dias 
de Touro ainda está sentindo seus efeitos.

Júpiter segue em Gêmeos até 10 de ju-
nho, trazendo expansão e sorte para 
geminianos. Mas é importante lembrar 
que Júpiter vem expandindo tudo, não 
apenas a sorte. Os excessos e exage-
ros também estão presentes em tempos 
jupiterianos e precisamos estar aten-
tos à eles, assim como às negligências.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

2025 promete ser um ano de força, 
crescimento e superação. Com uma 
calmaria chegando, depois de anos de 
mais instabilidades, turbulências e mu-
danças grandes, o momento pede agora 
para você viver o presente, enquanto 
repensa e planeja melhor o seu futuro. 
É importante se manter leve e tranquilo.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

Este é um grande momento em sua 
vida. Plutão, o planeta mais len-
to e transformador, agora está de-
finitivamente no seu signo, onde 
ficará por 20 anos. Se você é dos 
primeiros dias de aquário, sentirá 
isso com mais intensidade desde já. 
Muita coisa vai mudar em sua vida. 

Em Cartaz

Uma executiva de sucesso (Nicole Kidman), 
coloca sua carreira e vida particular em risco 
ao decidir se envolver com o jovem Samuel, 
estagiário vivido por Dickinson. Classifica-
ção indicativa 18 Anos. Contém conteúdo 
sexual, drogas, nudez.

A Auto da 
Compadecida 2
Gênero: Comédia
Classificação: 12 Anos

Ainda Estou Aqui 
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Estreia: 09.01.2025

Mufasa
Gênero: Aventura
Classificação: 10 Anos

Moana 2 
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Kraven - O Caçador
Gênero: Ação
Classificação: 16 Anos

Sonic 3
Gênero: Ação
Classificação: Livre

Babygirl

INGREDIENTES 

1/2 kg de feijão verde
1 paio cortado em rodelas
2 tabletes de caldo de carne
1 cebola ralada
1 dente de alho amassado
3 colheres (sopa) de óleo
1/2 colher (sopa) de coentro picado
2 xícaras e 1/2 (chá) de arroz lavado 
e escorrido
150 g de queijo de coalho cortado 
em fatias finas

MODO DE PREPARO
 
Deixe o feijão de molho de véspera. 
No dia seguinte cozinhe-o junta-
mente com o caldo de carne e 2,5 
litros de água fria. Tampe a panela 
e deixe cozinhar em fogo baixo por 
aproximadamente 1 hora. Em outra 
panela doure o paio, a cebola e o 
alho, no óleo. Junte o coentro e o 
arroz e refogue bem. Acrescente o 
feijão já cozido, juntamente com o 
caldo. Misture bem, tampe a pane-
la e deixe cozinhar até que o arroz 
fique cozido, úmido e com consis-
tência cremosa. Cubra o arroz com 
as fatias de queijo. Tampe a panela 
novamente e deixe que o vapor der-
reta o queijo. Sirva acompanhado 
de carne-de-sol frita ou assada.

Culinária

Baião de dois

Os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer de Barueri oferecem excelen-
tes oportunidades para quem deseja 
ingressar na área da beleza, com cur-
sos voltados para diversas modalida-
des. Os alunos desenvolvem técnicas 
e habilidades especializadas, prepa-
rando-se para oferecer serviços perso-
nalizados e de alta qualidade aos seus 
clientes. As unidades do CCPL Barueri 
oferecem uma variedade de cursos pro-
fissionalizantes na área de beleza e es-
tética, incluindo opções como Auxiliar 
de Cabeleireiro, Depilação Profissional 
(Design de Sobrancelhas), Estética 
Corporal, Estética Facial, Extensão de 
Cílios, Extensão e Design de Unhas 
(alongamento), Manicure e Pedicure, 
Maquiagem, Micropigmentação e Fio 
a Fio. Durante as aulas, os alunos não 
apenas desenvolvem habilidades téc-

nicas essenciais, mas também recebem 
orientações sobre aspectos fundamen-
tais como atendimento ao cliente, higie-
ne e segurança no ambiente de trabalho. 
Esse enfoque integral os prepara para 
executar os procedimentos estéticos 
com excelência, além de garantir que 
ofereçam uma experiência completa e 
satisfatória, que valoriza a confiança e 
o bem-estar de cada cliente. Com uma 
metodologia de ensino atualizada e re-
cursos adequados, os cursos oferecidos 
pelo CCPL de Barueri são ideais para 
quem deseja ingressar no mundo da be-
leza, oferecendo a formação necessária 
para quem deseja se destacar e atender 
às exigências do mercado com qualida-
de e profissionalismo.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 ou 
4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 ou 
4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida 
/ Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP.
Telefone / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jar-
dim Mutinga, Barueri-SP
Telefone / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem cursos profissionalizantes 
na área de beleza e estética

EDUCACIONAL

Dados da plataforma Terrabrasilis, do 
Instituto Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (Inpe), que concentra informações 
de satélite sobre cobertura vegetal, des-
matamento e queimadas, indicam que o 
país teve 1 milhão de focos de queima-
da entre os anos de 2020 e 2024. Nesse 
intervalo, o ano com maior quantidade 
de registros foi justamente o de 2024, 
o que ocorreu, segundo o Ministério 
do Meio Ambiente e da Mudança do 
Clima (MMA), em razão de seca ex-
cepcional – segundo a pasta a pior nos 
últimos 74 anos. A maior parte dos fo-
cos está concentrada em cinco estados. 
Foram 628.365 focos em cinco anos, 
no Pará (200.685), em Mato Grosso 
(171.534), Amazonas (97.885), Mara-
nhão (97.124) e Tocantins (61.137). Seu 
desenho, uma estrada de fogo que corta 
o meio do país, coincide com áreas de 
expansão agrícola, principalmente para 
soja e pasto, e com regiões marcadas 
pela grilagem e pelo garimpo. Todos 
esses estados tiveram aumento de focos 
de incêndio na comparação entre 2024 e 
2023, com destaque para Mato Grosso, 
com aumento de 130%, e para o Tocan-

tins, com alta de 78%. A novidade, em 
2024, está no aumento de incêndios em 
áreas classificadas como sem Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), ou seja, áreas 
que não são propriedades rurais. Entre 
2020 e 2023, esse tipo de registro esteve 
no patamar de 20% do total nos cinco 
estados com mais registros, nos meses 
críticos (agosto e setembro), mas em 
2024 o percentual saltou para 29,2%. 
Também houve aumento da participa-
ção de grandes propriedades, de uma 
média de 35% para o patamar de 40% 
dos registros. O aumento acelerou a res-
posta dos governos. No âmbito federal, 
foi concluída a Política Nacional de Ma-
nejo Integrado do Fogo, que inicia 2025 
em funcionamento, o que, segundo o 
MMA, garantirá o fortalecimento da ar-
ticulação junto a estados e municípios, 
fator considerado crucial para alcançar 
respostas mais céleres em relação aos 
incêndios. A política foi criada em meio 
à crise, em julho de 2024, após a seca 
atingir duramente a região do Pantanal, 
e coordena a ação de União, estados e 
municípios, além de sociedade civil e 
organizações privadas.

Brasil tem 1 milhão de focos 
de queimada registrados 
em 5 anos
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